



Ley bases para la entrega y Estado de Sitio para consolidarla

Por Carlos Aznárez

La nefasta ley Bases fue aprobada después de un cabeza a cabeza de 36 votos entre oficialismo y oposición, y el posterior voto de desempate de la vicepresidenta Victoria Villarruel. Inmediatamente después, vinieron en catarata la temida ley de Facultades Delegadas, por la cual el presidente Javier Milei puede hacer y deshacer a su gusto, el Rigi de la entrega de todo el patrimonio nacional, la ley de Reforma del Estado, para que no quede nada de él, la de obra pública, la reforma laboral, que golpeará de lleno a las y los trabajadores, y otras tan destructivas como las anteriores. No conformes con esa victoria pírrica pero victoria al fin, la ultraderecha ya ha anticipado que todos los recortes que se le hicieron a la ley aprobada, serán nuevamente repuestos a la hora que se trate el tema en Diputados.



Los fusileros de la ministra del odio, atacando al pueblo a mansalva.

En fin, lo cierto es que a partir de ahora a las y los argentinos les tocará sobrevivir en otro país, donde la rapiña internacional, los buitres de la economía motorizados por las corporaciones se harán el festín.

Esto -la votación de los entregadores- ocurrió arropado por el siguiente escenario: Con una represión brutal por parte de la policía, la gendarmería y la prefectura, en la zona del Congreso, donde se habían concentrado alrededor de 400 mil personas a fin de repudiar la ley. Y sobre ellos precisamente, la ministra de Seguridad de la dictadura mileísta, Patricia Bullrich ordenó descargar un ataque sistemático con gases de todo tipo, balas de goma y cachipo-

rrazos a granel, que se desarrollaron desde el mediodía hasta pasada la medianoche. Con ataque directo, incluso, a varios diputados y diputadas, que sufrieron los efectos del gas pimienta, por parte de uniformados de la prefectura naval. Con más de tres decenas de detenidos y un centenar de heridos y heridas. Todo ello respondiendo a un "estado de sitio" no declarado pero sí efectivizado en la práctica.

Esto también fue auspiciado por un comunicado presidencial que acusa a los manifestantes (trabajadores, estudiantes, asambleas populares, Pymes, jubilados) de "terroristas", que tiraron "piedras" y "¡granadas!", sí, granadas, dijo el presidente, repitió su vice y consagró en conferencia de prensa el payaso de su vocero. Y los tres repitieron el mismo libreto, en el colmo de la irresponsabilidad y a consecuencia de un estilo que abreva en el disparate, en la provocación, en la crueldad y en el discurso del odio.

Pero Milei y su casta no se quedaron en esos detalles, sino que además afirmó que esos "terroristas" querían impulsar un "golpe de Estado". Suena ridículo, pero es grave, porque sienta un antecedente que a las pocas horas aprovecharón el fiscal Stornelli y la Bullrich para inculpar a las y los 35 detenidos en los alrededores de Plaza Congreso de todos esos cargos surgidos de una mente delirante. Que por supuesto, busca "limpiar" las calles de quienes protestan y amedrentar a aquellos y aquellas que, hartos de pasar hambre, o no poder pagar los remedios, los alquileres o los libros de sus hijos en edad escolar, se sienten con la responsabilidad de pelear para que esto cambie.

Y como ocurre habitualmente, la lucha trae represión cuando se trata de un gobierno autoritario. De los detenidos de estos días, 17 resultaron liberados pero afrontarán un juicio cargado de acusaciones mentirosas. Peor están otros 16, que hicieron lo mismo que los otros, o sea no hicieron nada más que acudir a una manifestación, algo que para Milei y su banda de represores, parece estar ligado al terrorismo. Eso, aquí y en cualquier parte, se llama fascismo.

Toda dictadura necesita que impere el silencio y el discurso único. No toleran que las calles rujan de descontento y por ello organizan la cacería.

De remate en todos los sentidos

Si este fuera un país con ciertos rasgos de normalidad, Milei no podría estar en la Rosada, pero esta es la Argentina Colonia (de EE.UU e Israel) que el presidente no solo construye a diario, sino que para hacerlo cuenta con el apoyo de quienes lo colocaron en ese lugar, o sea las corporaciones, quienes con la ley Bases aprobada se preparan para apoderarse de las riquezas naturales y saquear un país tan apetecible

como Argentina. Y todo esto se puede dar gracias a la alfombra roja que le tendieron a Milei los despropósitos del gobierno anterior y el voto engañado (¿cómplice?) de millones de compatriotas. Así, se elevó a los altares a la verdadera casta, corrupta y miserable, en este caso representada por un grupo de senadores y senadoras de una democracia devaluadísima, varios de ellos comprados con dinero, embajadas, promesa de obras públicas, etc, etc, para que den luz verde a la ley. O sea, la ley avanzó con el diezmo que la dictadura institucional de Milei y compañía, puede darse el lujo de aportar.

Vergonzoso lo ocurrido este miércoles 12/6 a la noche en el Congreso.

Repudiable todo lo provocado por la represión de la ministra Patricia Bullrich, ansiosa de instalar lo más parecido a un estado de excepción para que corra la sangre de los golpeados y golpeadas, feliz de que sus subordinados se lancen a la caza de manifestantes, ferozmente maltratados por la policía.

Dentro de este aquelarre, fue épico lo que generaron los cientos de miles de manifestantes, llegados desde los barrios del hambre o desde las fábricas de salarios que dan pena, que a pesar de todo hicieron el aguante en la Plaza repudiando la ley. Sufrieron los gases y la prepotencia pero no retrocedieron. A esta altura de las circunstancias, merece alguna victoria ese pueblo, porque la acumulación de derrotas de los últimos tiempos puede lastimarlos de manera irreparable. Para eso habrá que reflexionar como encontrar la forma de avanzar -con la resistencia y la lucha mediante- para que esto que parece irreversible no termine en la tragedia que se auspicia todos los días desde la cúpula de este Gobierno fascista y sometido voluntariamente al imperialismo yanqui. Hoy, a pesar de los pesares, la única garantía de darlo vuelta todo está en el propio pueblo.



Sílicon Milei

Por Carlos A. Villalba

Tan precapitalista como verborrágico, el presidente argentino Javier Milei adelantó su intención de que el país "crezca" en base al petróleo, el gas, la minería y los terratenientes

El diseño de la llamada "Ley Bases" y el paquete fiscal que impulsa, buscan el desarme de cualquier tipo de control sobre esas actividades. Tan descarado como cumplidor, antes, había convocado a que lo voten para poder desarmar el Estado, el mismo que protegió durante más de un siglo a los sectores más vulnerables, con sus mejores y sus peores momentos, y que él busca "destruir desde adentro", como un "topo" bestial.

Medios que simpatizan con el liberalismo y rechazan el estatismo típico del peronismo, con crítica ironía presentaron a Milei como "el Presidente con siete viajes y ninguna ley" (Clarín) y como "el presidente con más viajes al exterior en seis meses de mandato" (La Nación), señalando que "completará en junio ocho giras, superando a Cristina y Néstor Kirchner; no visitó a los países de la región y tuvo pocos encuentros con presidentes, pero sí voló por premios o eventos religiosos".

Fue entonces que Guillermo Francos decidió estrenar su improvisado puesto de Jefe de Gabinete alumbrando las razones del fenómeno de las millas aéreas: dijo que al Presidente «con la política argentina se le hace complicado, no la entiende» y lo eligió a él, tal vez como traductor, posiblemente como nuevo fusible. Milei estaba en el aire, en viaje a Estados Unidos, también, en el aire de un país con mil conflictos y sin funcionarios con capacidad de gestión y huyendo en estampida de espacios clave.

Extraña expresión la de afirmar que el jefe de gobierno de un país no entiende la política del mismo; entonces, cómo conduce sus destinos...? Aunque no tanto; a Javier Milei le interesa darle visibilidad a un modelo, más que gestionarlo, propagandizar una teoría que atrasa un siglo y medio pero que, en el presente, cuenta con hipertecnología y con el empuje de un supremacismo renacido tras el desplazamiento del Estado Benefactor y el desembarco de formas tecno liberales de administración, en el marco de asociaciones entre el desarrollo tecnocientífico de punta y las propias corporaciones y fondos de inversión que dominan esas herramientas digitales y las plataformas de consumo, aprovechándose de la fase financierizada del capitalismo menos productivo y más aventurero y conquistador de la historia.



Avolar... y desalambrar

Mientras Francos disolvía en su primer café de gabinete su descalificación de las cualidades políticas de su superior, Milei volaba hacia San Francisco, donde pasó la semana en Silicon Valley, visitando, precisamente, a empresarios del sector tecnológico, la casta de milmillonarios que aceptan tomarse las fotos con las que el presidente argentino ilustra las horas que pasa manejando sus redes no sociales. En este caso la agenda incluyó reuniones con Mark Zuckerberg (fundador, dueño y director ejecutivo de Meta, la empresa dueña de Facebook, Instagram y Whatsapp), Tim Cook (director ejecutivo de Apple), Sundar Pichai (director ejecutivo de Google), Sam Altman (fundador y director ejecutivo de OpenAI, creadora de ChatGPT) y, por tercera vez en pocas semanas, Elon Musk (fundador, dueño y director ejecutivo de Tesla, X, Starlink y Neuralink).

Cada uno de ellos tiene más poder que los mandatarios de muchos países y sus corporaciones ya funcionan con una dinámica supranacional que pasa por arriba la institucionalidad estatal, colisiona con ella o le tuerce voluntades; consideran que pueden prescindir de las reglas democráticas para alcanzar sus objetivos y multiplicar sus ganancias. Les resulta más cómodo interactuar de modo directo con el Comando Sur o la CIA que con el Departamento de Estado.

La fuerte interconexión entre las cúpulas de las corporaciones tecnológicas, los medios de comunicación, distintos dispositivos estatales y la industria de defensa hizo que el tradicional e imbatible "complejo militar-industrial" de los Estados Unidos, se constituya en el nuevo "complejo mediático-tecnológicomilitar-industrial". Y su nuevo Norte en la búsqueda de más beneficios, prescindiendo de cualquier regla democrática, es la inteligencia artificial. La regulación estatal de ese desarrollo, constituye un freno al que intentarán eludir de cualquier

Un país del fin del mundo, ignoto, pero "donde hay grandes extensiones de tierra en clima frío con acceso a la energía", empezó a exhibirse con impudicia, como posible facilitador geográfico de aquel objetivo: la Argentina de Milei.

Un hombre de Federico Sturzenegger y de las financieras globales Goldman Sachs y JP Morgan, el asesor presidencial Demian Reidel, es quien convenció a su jefe, de intentar convertir al país en "el cuarto polo de inteligencia artificial en el mundo". La supuesta zanahoria destinada a atraer a los gigantes tecnológicos son "las ideas de la libertad, de baja regulación, de libre empresa" que pregona esa figura que se precia de haber usado el voto popular para "infiltrarse" en el Estado.

Milei solo logró las fotos que

buscaba para publicar en el "X" de Elon Musk, recinto en el que habita y desde el que no-gobierna y planta imágenes como las de su aparición en la revista Time, para autocelebrarse sin importar el contenido en su contra de la misma.

Sin embargo, las inversiones destinadas a que Argentina se sume a China, Estados Unidos y Europa, como cuarto polo de inteligencia artificial, en plena crisis de confianza de esa herramienta, "se la deben". En su corta estadía en su propio país, a la vuelta de San Francisco, Milei anunció todo lo contrario que había prometido en el viaje de ida: lejos de traer recursos, decidió contratar de servicios de Inteligencia Artificial a Google (Sundar Pichai) y Meta (Mark Zuckerberg).

Lejos de conseguir inversiones, aumentó el gasto del Estado y para un objetivo opuesto a la mejora de la calidad de la gestión, como es intentar el uso de herramientas cuestionadas en el plano internacional y mal reguladas, para intervenir en educación y reforma del Estado.

Este sainete, que no por serlo deja de ser destructor, presenta día a día situaciones como las que aquí se relatan, humos de todos los colores, mentiras, mensajes vacíos... en definitiva, una nube que flota sobre un escenario real en el que las simpatías hacía su protagonista caen semana a semana y el hambre empuja malestares difíciles de descifrar.

Como obediente colonia, el país ingresó al grupo de 57 naciones que apoyan a Ucrania y la OTAN

Argentina ingresó al Grupo de Contacto sobre Asuntos de Defensa de Ucrania, conocido como Grupo Ramstein. Así lo afirmó el ministro de Defensa estadounidense, Lloyd Austin, durante la inauguración de la 23ª reunión de Ramstein de este jueves 13 de junio



Petri y su jefa Bullrich: la Argentina entregada a los yanquis y los sionistas.

El país ha sido oficialmente incluido en el Grupo Ramstein, un conjunto de 57 naciones que apoyan a Ucrania y la OTAN en su idea de desestabilizar a Rusia desde el 24 de febrero de 2022, mediante el envío de equipo y entrenamiento militar.

Argentina fue recibida por el secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, en la 23ª reunión del Grupo de Contacto de Defensa de Ucrania, que se llevó a cabo en Bruselas, la capital de Bélgica. "Estoy feliz de darle la bienvenida a Argentina como nuevo miembro. Sr. Petri, me alegra que esté con nosotros", expresó Austin, dirigiéndose al ministro de Defensa de nuestro país, Luis Petri, quien

estuvo presente en la reunión y quien también viajará a Burgenstock, Suiza, donde se realizará la Cumbre de la Paz, organizada por el presidente ucraniano, Volodimir Zelensky.

Petri agradeció en sus redes sociales con un par de mensajes en X. "Agradezco al Secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd J. Austin III, @SecDef, y al Ministro de Defensa de Ucrania, @rustem_umerov, por tan cálida bienvenida", escribió y agregó: "Argentina sigue trabajando por la Paz y la estabilidad internacional, coordinando nuestro aporte en el campo de la ayuda humanitaria junto a los 54 países miembros y continúa defendiendo el principio central de la integridad territorial".

Qué es el Grupo Ramstein al que se incorporó Argentina

El grupo de trabajo fue creado dos meses después de la invasión a Ucrania y cuenta con la participación de más de 50 naciones, incluyendo a los miembros de la **Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN),** gran parte de los miembros de la Unión Europea, así como países de

África, Asia y América del Sur. Su objetivo es coordinar las labores de asistencia a Ucrania tras la invasión rusa.

Este grupo de apoyo a Ucrania ya ha proporcionado unos 90 mil millones de dólares de ayuda militar al gobierno de Zelensky. Incluso el **G7**, en la reunión que se está llevando a cabo en Borgo Egnazia, Italia, aprobó esta mañana una nueva partida de 50 mil millones de dólares para reforzar ese respaldo. Allí se encuentran reunidos los principales líderes de los países occidentales: el presidente estadounidense, Joe Biden; su homólogo francés, Emmanuel Macron; la italiana Georgia Meloni, y los primeros ministros de Alemania, Olaf Scholz; del Reino Unido, Rishi Sunat; de Canadá, Justin Trudeau; y de Japón, Fumio Kishida. Milei llegará esta tarde a ese encuentro, al que fue invitado por Meloni.

Milei ha tejido una relación muy estrecha con el ucraniano Zelensky, hasta el punto de que fue uno de los pocos jefes de Estado que estuvo en Buenos Aires en la asunción presidencial el 10 de diciembre.

¿Por qué la OTAN intenta atraer a Latinoamérica hacia su órbita?

Bajo el gobierno de Javier Milei, Argentina se ha conducido hacia un acercamiento total con Estados Unidos. Desde el comienzo del año, Buenos Aires ha sido testigo de una constante visita de altos funcionarios estadounidenses, como el secretario de Estado Antony Blinken, el director de la CIA William Burns y la jefa del Comando Sur de Estados Unidos Laura Richardson, junto con numerosos funcionarios de menor rango. Del mismo modo, miembros del gobierno argentino han realizado visitas regulares a Washington.

En esta línea de acercamiento, Argentina ha solicitado convertirse en un socio global de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). El ministro de Defensa del país, Luis Petri, anunció esta petición después de reunirse con el secretario general adjunto de la OTAN, Mircea Geoana, en Bruselas, el 18 de abril de 2024.

"Me reuní con Mircea Geoana, secretario general adjunto de la

OTAN. Le presenté la carta de intención que expresa la solicitud de Argentina de convertirse en un socio global de esta organización. Seguiremos trabajando en recuperar vínculos que permitan modernizar y capacitar nuestras fuerzas al estándar de la OTAN", dijo en su momento.

El estatus de "socio global" permitirá al gobierno de Milei fortalecer la aproximación con los países occidentales. La representación argentina podrá acudir al cuartel general de la OTAN en Bruselas y, como escribe el medio argentino La Nación, pasar a formar "parte del club" con la ventaja de permitir intercambios militares con los Estados de la alianza. Sin embargo, aunque tendrá más acceso a las discusiones que se lleven a cabo en Bruselas, no podrá influir directamente de ninguna manera en las decisiones de la instancia.

El vínculo entre Argentina y la OTAN incluye cuatro áreas de interés: operaciones de mantenimiento de la paz, seguridad, vigilan-

cia y control marítimo, así como la mejora de la ciberdefensa.

Hasta la fecha Colombia es el único país latinoamericano con el estatus de socio global de la OTAN, habiéndose unido a la alianza en 2018, en pleno conflicto contra Venezuela. Otros países que cuentan con esta categoría son Afganistán, Australia, Irak, Corea del Sur, Mongolia, Nueva Zelanda, Pakistán y Japón.

Para la OTAN, la inclusión de Argentina como socio global representa una ampliación de su presencia en la región latinoamericana. Así lo confirmó Geoana: "Argentina juega un papel importante en América Latina. Una cooperación política y práctica más estrecha podría beneficiarnos a ambos", dijo en la sede de la organización.

Esta expansión es impulsada principalmente por Estados Unidos, que busca ejercer control geopolítico y económico en la zona. A pesar de argumentar razones de seguridad y defensa democrática, el interés estadounidense se centra en mantener su hegemonía y evitar la aparición de un bloque de poder alternativo que desafíe su dominio global.

El caso argentino bajo el gobierno de Javier Milei es un ejemplo paradigmático de este proceso. La decisión de abandonar la adhesión a los Brics+ antes de iniciar conversaciones para convertirse en socio de la OTAN evidencia la presión ejercida por Estados Unidos para mantener América Latina dentro de su esfera de influencia.

En los últimos años, la influencia y la intervención militar de la OTAN en la región han aumentado significativamente, tanto de manera directa como indirecta.

América Latina, con sus abundantes recursos naturales y su potencial económico en crecimiento, podría ser un contrapeso importante a la hegemonía estadounidense y fortalecer las tendencias hacia un orden multipolar, por lo que uno de los principales objetivos de la expansión otanista sería evitar ese escenario.

El desembarco de 65 golpistas brasileños en Argentina abre interrogantes

Por Darío Pignotti

Durante una reciente audiencia en el Congreso argentino Eduardo Bolsonaro denunció la "censura" y la "persecución política" de la que serían víctimas los opositores a Lula y defendió que se les conceda asilo.

Hablando en portuñol un bolsonarista que participó, junto a otros
miles, del intento de golpe contra
Lula, dice: "Viva la libertad carajo".
Está en la Plaza de Mayo dando una
entrevista que fue bastante comentada este fin de semana en Brasil. A
unos metros del brasileño con gorra y
bufanda, aparecen en un segundo
plano, dos militares argentinos
haciendo la venia mientras la bandera es arriada en el centro de la plaza.

El entrevistado dice ser paulista, y es uno de los cerca de 65 sediciosos refugiados en Buenos Aires y posiblemente otras ciudades, cuyas repatriaciones deben ser solicitadas por Brasilia.

Junto al hombre de 50 años, llamado Luiz Fernándes Venáncio hay otro, más joven, Marco Siman Oliveira, igualmente golpista. Ambos aseguran ser víctimas de una supuesta persecución política de la izquierda.

Todos los envueltos en la asonada del 8 de enero de 2023, desde Jair Bolsonaro, los generales de su entorno y los militantes que depredaron los palacios del Ejecutivo, Legislativo y el Supremo Tribunal Federal, sostienen que lo ocurrido no fue un intento de golpe sino disturbios causados por la sospecha de fraude en las elecciones de octubre de 2022.

Ese mismo argumento fue esgrimido la semana pasada para redoblar la presión en el Congreso, por la aprobación de una ley de amnistía que alcanzaría a los prófugos filmados en Plaza de Mayo pero sobre todo para dar impunidad al verdadero responsable de la conjura: Bolsonaro.

El reportaje del portal de noticias ligado al diario Folha de San Pablo a los fugitivos se realizó a plena luz del día, con la Casa Rosada como telón de fondo. Luego de recitar en portuñol la consigna mileísta terminada en "carajo", Fernándes Venáncio retomó el portugués para contar que nadie lo controló al atravesar las fronteras.

El hombre se declara defensor de la libertad a ultranza. Tanto, que asegura estar dispuesto a morir o cruzar el océano nadando, antes de perderla (a la libertad, claro).

Y asegura que fue en busca de la libertad que rompió la tobillera



Milei sigue armando el búnker donde se refugien los fascistas de todo el mundo.

electrónica que llevaba por orden judicial tras dejar la cárcel para poder escapar hacia Argentina donde espera vivir por un mucho tiempo como "emprendedor".

Megaoperativo

El Supremo ordenó la detención y allanamientos en las viviendas de más de 150 condenados por la asonada de enero de 2023 en el megaoperativo bautizado como "Lesa Patria" realizado el jueves pasado por la Policía Federal en 19 estados del país.

Fue una de las más importantes acciones contra la organización que organizó y ejecutó el plan para derrocar a Lula realizadas hasta la fecha.

El próximo paso de esa ofensiva debe ser la repatriación o el intento de que ésta se realice- de quienes se escaparon a la Argentina, así como los que estarían ocultos en Uruguay y Paraguay.

Los investigadores dejaron trascender que uno de los interrogantes hasta ahora no revelados es si personajes como Fernándes Venáncio y Siman Oliveira, instalados cómodamente en Buenos Aires, contaron con apoyo económico y

logístico para darse a la fuga.

Y en caso de que éste respaldo hubiera existido, saber quienes están detrás del mismo.

Indicios

No deja de ser sugestivo que una semana antes de que los golpistas brasileños acepten dar la cara ante la prensa en Plaza de Mayo, Eduardo Bolsonaro, acompañado de varios legisladores de extrema derecha, todos ellos defensores de la asonada de 2023, fueron recibidos en Buenos Aires por la diputada Maria Celeste Ponce, de La Libertad Avanza.

Durante una audiencia en el Congreso argentino el hijo de Jair Bolsonaro denunció la "censura" y la "persecución política" de la que serían víctimas los opositores a Lula y defendió que se les conceda asilo.

El legislador actúa como "canciller" de su padre a quien el Supremo le retiró el pasaporte y no puede salir de Brasil debido al temor a que se asile en otro país- e interlocutor directo con Milei, el exmandatario y probable candidato estadounidense Donald Trump ,el primer ministro húngaro, Víktor Orbán y el diputado español Santiago Abascal, referente de Vox.

En la lista de interlocutores de Bolsonaro hijo también están los neonazis alemanes, del partido AfD y los ultras portugueses de Chega.

Ahora bien, el vínculo entre Eduardo Bolsonaro y Milei estaría marcado por la afinidad política acompañada de una amistad que se forjó en los últimos años, cuando el congresista viajó con frecuencia a Buenos Aires para dar su apoyo a la candidatura del libertario.

Si las investigaciones en curso demostraran que el desembarque de Eduardo en el Parlamento argentino fue parte de una maniobra para garantizar que refugio a los golpistas y esa estrategia contaría con la anuencia de Milei, esto agregaría un nuevo obstáculo a la relación entre los dos gobiernos.

Porque de ser así el argentino sería no sólo amigo del principal enemigo de Lula, sino un potencial cómplice en el esquema urdido para garantizar la impunidad de los involucrados en el alzamiento que estuvo a punto de derrocarlo e instalar una dictadura.

Esas son las sospechas con las que el brasileño desembarcará en Italia y podrían condicionar su encuentro o nuevo desencuentro con Milei.

"El gobierno no está haciendo nada en materia de reforma agraria, es una vergüenza", critica Joao Pedro Stedile, del MST

Por Tatiana Merlino

En entrevista con O Joio y O Trigo ("El trigo y la cizaña"), el líder del MST califica con un tres la política de democratización de la tierra del gobierno federal



Joao Pedro: "El Gobierno Lula tiene dificultades para implementar políticas públicas"

Después de 14 meses desde el inicio del tercer mandato del presidente Luiz Inácio Lula da Silva, el gobierno "está en deuda" con la reforma agraria, afirma, en una entrevista el economista João Pedro Stedile, líder y fundador del Movimiento de los Trabajadores Rurales Sin Tierra (MST).). "Es una vergüenza. Llevamos un año y medio ahí, no hemos avanzado nada. La expropiación no avanzó. El crédito a los colonos no avanzó, ni el Pronera [Programa Nacional de Educación en la Reforma Agraria]", critica, durante una conversación en la Secretaría Nacional del movimiento.

Partidario de Lula, el MST actuó con fuerza para la elección del PT en 2022. Stedile refuerza la necesidad de seguir defendiendo al presidente contra "sus enemigos" que, según él, son las multinacionales, el capital financiero, "depredadores y parte de agronegocios. "Ahora, el gobierno en su conjunto no está cumpliendo con nuestras expectativas, de la clase trabajadora en general".

En la entrevista, Stedile dice que el principal logro del MST, que celebró su 40° aniversario en enero de este año, es dignificar a los sin tierra. Explica el cambio programático del movimiento, que nació defendiendo una "reforma agraria clásica" y hoy defiende una "reforma agraria popular", y cuáles cree que son los tres modelos de agricultura que existen hoy en el país: "uno para los trabajadores y dos para capital".

El economista también afirma que el problema entre agricultura familiar y agronegocios no es una incompatibilidad de tamaño y propiedades, sino una incompatibilidad de modelo. "Lamentablemente, debido a la
naturaleza del actual gobierno de
Lula, con su composición de clases
en el gobierno, no es consciente de
estas diferencias, intereses y contradicciones. He perdido la paciencia al
escuchar a un ministro decir que no
hay incompatibilidad entre agricultura familiar y agroindustria. El
agronegocio que usa pesticidas es
incompatible con el vecino de diez
hectáreas que no los usa, porque
contaminará, matará la biodiversidad", explica.

La entrevista aborda muchos temas y está publicado en la web de Resumen Latinomericano. De ella, vale fijar el ojo en lo que Stedile opina de algunos aspectos del gobierno de Lula, al que el MST contribuyó.

Quería pedirle que hablara un poco sobre el gobierno Lula. Hace dos meses, en una entrevista con el programa Tutaméia, usted le dio un siete al gobierno de Lula y un cinco al ministro de Desarrollo Agrario, Paulo Teixeira. Después de eso, se anunció el programa federal de reforma agraria "Terra de Gente", que define plataformas de tierra y usted incluso bromeó diciendo que faltaban clavos y madera. Quería pedirte que comentaras sobre el programa y dijeras si mantuviste tus calificaciones.

El gobierno Lula fue elegido por nosotros y tenemos que defenderlo de sus enemigos. Los enemigos del gobierno Lula son las multinacionales y el capital financiero. El latifundio depredador es parte del agronegocio. Son los enemigos de Lula. Ahora, el gobierno en su conjunto no está cumpliendo con nuestras expectativas, de la clase trabajadora en general. ¿Por qué? Primero, es un gobierno que entra en un Estado ruinoso. En rigor, desde el segundo mandato de Dilma [Rousseff] hasta ahora, toda la política de la burguesía que controlaba el Estado fue reducirlo a un Estado mínimo. Tanto quitando los derechos de los trabajadores como reduciendo el sector público.

El gobierno Lula tiene este problema con la herencia maldita que recibió. Está el problema de la composición, que es un gobierno donde el Frente Amplio que está presente logró derrotar a Bolsonaro y eso fue muy importante. Pero tiene dificultades para implementar políticas públicas para resolver los problemas de la población. Por eso el aumento de popularidad no despega. Al contrario, está disminuyendo. ¿Cual es la razón? Es porque las políticas públicas no vienen a resolver los problemas de los trabajadores.

En el terreno, creo que nuestras críticas son leves. Ya no dirijo el movimiento, así que tengo que tener cuidado de no sustituir a los verdaderos portavoces que tiene el movimiento. Pero el gobierno no está haciendo nada en materia de reforma agraria. Es una vergüenza. Llevamos un año y medio ahí, no hemos avanzado nada. La expropiación no avanzó. El crédito para los colonos no avanzó, ni tampoco Pronera. Pronera es lo más civilizador que cualquier gobierno de derecha puede hacer porque permite que los jóvenes campesinos tengan acceso a la universidad. Entonces es una pena. No se puede decir que falta dinero. Entonces, si antes daba cinco porque era amigo de Paulo Teixeira, ahora por el programa de reforma agraria doy tres.

Es una vergüenza lo que está pasando. Se convirtió en un gobierno de eventos y redes sociales. Esto no resuelve el problema. La gente quiere que el problema se resuelva tanto en las afueras de la ciudad como en las zonas rurales.

Y en relación a las políticas de lucha contra el hambre, ¿cómo ve las políticas del gobierno Lula?

Es un desastre. Los niveles de inseguridad alimentaria y pobreza en las ciudades son visibles a simple vista. En São Paulo, con 70 mil personas viviendo en la calle, esto

nunca había sucedido. Así pues, el hambre y las necesidades de la gente son crudas. ¿Y cuál es la salida a esto? Tampoco es nada nuevo ni es cosa del MST. Del lado del consumo, Bolsa Família, la emergencia. Pero esa no es la solución. La solución es el empleo y los ingresos. Una medida más perenne es la reforma agraria, porque se toman áreas improductivas y se empiezan a producir. Incluso sostenemos que las áreas a expropiar o comprar de ahora en adelante deben estar cercanas a la ciudad, para que los alimentos lleguen a la ciudad más rápido, más baratos y en mejores condiciones. La Amazonía es la frontera agrícola. Hay que dejarlo intocable. Las expropiaciones tienen que ser cercanas a la ciudad para abordar el problema de la producción de alimentos. Pero el principal instrumento que tiene el gobierno y es resultado de la experiencia histórica es el PAA [Programa de Adquisición de Alimentos]. Así, el PAA del pasado, en el segundo mandato de Lula, gestionó R\$ 2 mil millones. Si se corrigiera la inflación, hoy serían 5 mil millones de reales.

Entonces, para operar realmente en el mercado y proporcionar alimentos baratos, debe haber miles de millones en el PAA. Y el gobierno no hace esto durante el primer año. Vale, reactivó el programa, lo cual ya es algo bueno. Invirtió R\$ 300 millones, pero no hizo nada: 44 mil familias de agricultores familiares tuvieron acceso al PAA; somos 4 millones. Entonces el PAA tiene que llegar a 4 millones. Todo lo que se produzca lo compraré y lo compraré a un precio justo. Así que espero que alguien del gobierno lea esta entrevista.

Hace diez años usted dijo que el gobierno de Dilma era estúpido en materia de reforma agraria. ¿El gobierno Lula también es idiota?

Ésta es una expresión un tanto peyorativa. El segundo mandato de Dilma no sirvió de nada. Su gobierno no hizo nada respecto de la reforma agraria. Ahora repito que el gobierno está endeudado. Lleva año y medio ahí y no ha entregado nada. No culpo al presidente. Culpo al gobierno en su conjunto por no actuar y los problemas van en aumento. Y la base empieza a quejarse y dice: "Luchamos cuatro años para derrotar a Bolsonaro".

The New York Times intensifica propaganda contra gobierno venezolano

A menos de dos meses de las elecciones en la nación bolivariana, la cobertura se convierte en un frenesí en torno a las elecciones, ya sea impulsada por la (equivocada) esperanza de que ganen alternativas a Estados Unidos o por el deseo de deslegitimar las esperadas victorias de Nicolás Maduro.

A medida que se acerca la fecha del 28 de julio, cuando los venezolanos acudirán a las urnas y elegirán a su presidente para el período 2025-2030, la cobertura mediática se convierte en un frenesí impulsado por la (equivocada) esperanza de que ganen alternativas a Estados Unidos o por el deseo de deslegitimar la esperada victoria de Nicolás Maduro.

El presidente en ejercicio enfrenta nueve rivales mientras se postula para un tercer mandato, recordó el sitio web estadounidense *FAIR*.

Desde hace un cuarto de siglo, la Revolución Bolivariana enfrenta golpes de estado y sanciones económicas patrocinadas por Estados Unidos. Durante todos estos años, los medios occidentales siempre demostraron ser una fuente confiable de propaganda de cambio de régimen para apoyar las políticas de Washington y el diario *The New York Times* está a la vanguardia de esta tarea.

En una serie de artículos recientes, el periódico expone una gran cantidad de **prejuicios**, **distorsiones** y **mentiras** sin sentido. En todos los casos **sustituyen el nombre de Nicolás Maduro por la palabra** "autoritario" en el titular, describe *FAIR*.

"Conozca al candidato que desafía al presidente autoritario de Venezuela", "Concursantes del reality show compiten por una canción de campaña autoritaria" y "¿Podrían las elecciones obligar al líder autoritario de Venezuela a dejar el poder?", son algunos de los encabezados de artículos publicados en las últimas tres semanas.



La prensa "progre" y canalla de EE.UU. acelera su campaña desestabilizadora contra Venezuela, pero el pueblo sigue firme con Maduro.

En la tercera nota, la articulista Julie Turkewitz, afirma que los venezolanos votarán "por primera vez en más de una década... en una elección presidencial con un candidato de la oposición que tiene posibilidades aunque escasas e improbables de ganar".

Según Turkewitz a las "figuras más populares" de la oposición se les prohibió postularse, pero no menciona que el perfil más alto de estos aspirantes, el político de extrema derecha Leopoldo López, lo condenaron por intentar derrocar

violentamente al gobierno electo.

El otro candidato al que presumiblemente se refería la periodista es Henrique Capriles, quien perdió las elecciones en 2012 y 2013, y está suspendido por negligencia administrativa mientras ocupaba un cargo público.

La oposición de línea dura, en coordinación con Washington, esta comprometida con los boicots electorales y los esfuerzos de insurrección en la nación bolivariana.

Según asegura FAIR, la adminis-

tración de DonaldTrump llegó incluso a amenazar con sancionar al líder de la oposición, Henri Falcón, si no boicoteaba las elecciones.

Finalmente, *The New York Times* también se refirió con asombro al tamaño de las manifestaciones de la oposición, sin compararlas con las constantes y masivas movilizaciones progubernamentales que tienen lugar en todo el país para apoyar al candidato Nicolás Maduro y garantizar continúe al frente de la tierra de Hugo Chávez, concluye *FAIR*



Transformando el presente, construyendo el futuro.

ASOCIACIÓN AGENTES DE PROPAGANDA MÉDICA.





FOETRA

Sindicato Buenos Aires

Un sindicato pluralista, democrático y combativo donde los afiliados participan y deciden // Por la defensa de los intereses de los trabajadores sin ningun tipo de condicionamiento Contra el tercerismo y todo tipo de precarización laboral

Por el derecho de los trabajadores a organizarse sindicalmente

Tte.Gral Peron 1435 - Ciudad Autónoma de Buenos Aires (1037) 4375 5926 www.foetrabsas.org

Nicolás Maduro propone crear poderosa maquinaria política y electoral

El Comando Nacional de Campaña Venezuela Nuestra evaluó las propuestas del Gran Polo Patriótico Simón Bolívar, las comunas, movimientos sociales y de todos los sectores de las misiones y grandes misiones.



"A crear la más poderosa, amplia y superior maquinaria política, social, cultural y electoral convocó el presidente de Venezuela", Nicolás Maduro, para garantizar una contundente victoria en las elecciones del 28 de julio.

Esta nueva iniciativa, a 25 días de iniciarse la campaña oficial de los comicios, propone la unión de todas las fuerzas de la nación bolivariana, las cuales quedarán estructuradas en lo que el mandatario denominó

"maquinaria del 1X10x7".

Durante una reunión del Comando Nacional de Campaña Venezuela Nuestra, el jefe de Estado comentó que esta fórmula es un homenaje al comandante Hugo Chávez (1954-2013), quien cumpliría 70 años el mismo día de los sufragios.

También comentó que evaluaron las propuestas del Gran Polo Patriótico Simón Bolívar, las comunas, movimientos sociales y de todos los sectores de las misiones y grandes misiones.

Sobre este particular, subrayó se trata de "siete fuerzas sociales, políticas, culturales y electorales para la victoria", las cuales tendrán un coordinador.

"Nace el 1X10X7 para abarcar y unir a toda Venezuela", remarcó, y manifestó tener fe en la victoria y estar del lado correcto de la historia.

Maduro reflexionó sobre la necesidad de **construir una nueva mayoría, bajo la consigna de "unir** a todo el que pueda ser unido por amor" al país y para lo cual "debemos tener un liderazgo propositivo, amoroso y convocante".

En el encuentro, de alrededor de tres horas, el dignatario estuvo conectado vía internet con los 23 estados, más Caracas, 15 mil 804 Unidades de Batalla Bolívar Chávez del PSUV, movimientos sociales, consejos comunales y comunas.

Pidió ver, a partir de esta semana, "un crecimiento cuantitativo y cualitativo de las movilizaciones en cada barrio, urbanismo, comunidad, parroquia y municipio".

Reiteró la advertencia a los sectores extremistas de la oposición que pretenden generar violencia en el desarrollo del proceso comicial.

"Para que la derecha fascista no se atreva", dijo Maduro, ellos no están haciendo campaña electoral, sino preparando una gran guarimba, "estamos claros de eso, no se lo vamos a permitir nunca más", recalcó.

Quien "salga a cometer delitos de odio, pal pote (cárcel)", aseguró, no se van a tolerar en este país difamaciones e insultos, "ni contra civiles, ni contra militares, ni contra nadie", atestiguó.

Digámosle como pueblo no al fascismo, no a la violencia, no, nunca más, "a buen entendedor...palabras claras.

"El 28 de julio será regalo de cumpleaños del comandante Hugo Chávez", dijo Jorge Rodríguez en conferencia internacional

Por Geraldina Colotti

Rander Peña, vicecanciller venezolano, responsable de América Latina, inauguró la conferencia internacional de Jorge Rodríguez, presidente del Parlamento. Más de 680 personas, en representación de 79 países, respondieron a la invitación que semanalmente organiza el Gobierno Bolivariano para informar sobre el camino electoral que conduce a las elecciones presidenciales del 28 de julio. Un camino que la ultraderecha intenta contaminar con fake news y estadísticas falsas.

"Cuando hay enemigos poderosos es importante la solidaridad", comenzó Jorge, brindando datos precisos sobre la democracia participativa y protagónica que existe en Venezuela. En sus 25 años de vida, el socialismo bolivariano está por celebrar proceso electoral n. 32. Una "dictadura" muy extraña, que pasa de

unas elecciones a otras, y cuando no están previstas "Chávez las inventa", volvió a decir, citando las palabras del presidente brasileño, Lula da Silva. La del 28 de julio, para la cual el PSUV y sus aliados candidaron al presidente Nicolás Maduro para un tercer mandato, será la elección presidencial número uno. 7. El

historial de las elecciones muestra la solidez e independencia de los 5 poderes que rigen la Constitución Bolivariana, aprobada por abrumadora mayoría en 1999, tras la primera victoria de Hugo Chávez en diciembre de 1998. Una nueva Carta Magna, prometida en la campaña electoral por el comandante, que

puso fin al sistema de prebendas y fraudes que imperaba en la Cuarta República.

Un período en el que estuvo vigente la concertación entre partidos, la división del poder, en alternancia entre centroderecha y centroizquierda, con la exclusión de las fuerzas verdaderamente alternativas

al sistema. La normativa electoral de la época permitía invalidar las papeletas si el resultado no se ajustaba a ese sistema consociacional, mediante un método conocido como "acta mata votos". Rodríguez, hijo del fundador de la Liga Socialista, asesinado bajo tortura, contó que en ese momento era médico rural y había tenido oportunidad de constatar que su voto, como el de quienes habían elegido los partidos de la izquierda radical, no pareció en las urnas.

Los años en los que se celebraron votaciones añadió después con ironía fueron aquellos en los que las estadísticas sobre la mortalidad de la población cambiaron, ya que incluso los muertos acudieron a votar. Un fraude imposibilitado por el sistema totalmente automatizado que regula las elecciones en Venezuela hoy, y que permite una coincidencia exacta entre la cédula de identidad de un elector, autentificada mediante huella dactilar, y la persona que emite la preferencia.

A estas elecciones dijo se presentan 37 partidos políticos y 11 candidatos, uno de los cuales, el del imperialismo, ha sido sacado de la nevera y colocado como una estatuilla para responder a los intereses del amo norteamericano. Y ahora, se alzan como defensores de la democracia y denuncian supuesta censura, cuando es el presidente Maduro quien es visiblemente censurado en las redes sociales para ocultar el gran apoyo que recibe durante los mítines electorales.

La lealtad al pueblo y el respeto a sus voluntad, incluso en las urnas, se reflejan en las decisiones tomadas por el chavismo cuando, aunque sea por unos pocos votos, no resultó en mayoría. Por el contrario recordó Rodríguez la oposición responde a los deseos de Washington y, cuando no gana, no reconoce los resultados, o inventa trucos para uso y consumo de sus padrinos en el exterior, que mueven sus hilos.

Tras haber encabezado el proceso de diálogo llevado a cabo por el Gobierno bolivariano también con la extrema derecha atlántica, el psiquiatra recordó cómo, en varios momentos, una llamada de Washington había inducido a esos componentes a retirarse de la firma de un acuerdo ya listo. A continuación, recordó los distintos capítulos de un plan desestabilizador que tuvo y tiene blanco los recursos del país; y que combinó la imposición de medidas coercitivas unilaterales e ilegales con el robo de bienes en el extranjero y con intentos de ataques e invasiones mercenarias; y que también han salido a la luz recientemente.

"Fui testigo de cómo se arrodillan ante los gringos, quienes no les permiten poner un paso delante del otro sin autorización", dijo Jorge. Por el contrario, el presidente Maduro no ha sucumbido ni al chantaje ni a ofertas multimillonarias para renunciar al poder. Y, si bien la derecha pidió sanciones y apoyo a Netanyahu o a la ultraderecha argentina para invadir Venezuela, sacó al país primero del Covid y luego, a pesar del bloqueo, lo llevó a ser la economía de mayor crecimiento en América Latina: "Y no crece enriqueciendo a los que ya son ricos, sino en beneficio de los sectores populares", añadió Jorge, recordando la posición de Venezuela, junto a Cuba, Nicaragua, Bolivia, en la construcción de un nuevo mundo multicéntrico y multipolar.

E invitó a los solidarios a acompañar esta "apasionante" campaña electoral, rompiendo la censura y el bloqueo que existe contra el candidato del pueblo en las redes sociales. "Estoy seguro dijo Jorge Rodríguez que el 28 julio será una victoria aplastante, que el pueblo dedicará al comandante Chávez como regalo de cumpleaños".

Delcy Rodríguez: "El 28 de julio el pueblo volverá a ganar"

También la vicepresidenta Delcy Rodríguez se dirigió a los amigos y amigas que la Revolución bolivariana tiene en el mundo, y habló sobre la realidad económica, política y social del país, Rodríguez tocó los principales puntos en los que se basa la campaña para las elecciones presidenciales del próximo 28 de julio, en las que el chavismo y los partidos de izquierda han candidato el presidente Nicolás Maduro para un tercer mandato.

Una cita que, en este año en el que más de medio mundo compite en las urnas, tiene un significado que trasciende las fronteras de Venezuela, a nivel geopolítico y simbólico. En juego comenzó Delcy no hay solo el resultado, por importante que sea para el pueblo venezolano que, en 25 años de socialismo bolivariano, ha sido colocado en el centro de las decisiones, como nunca antes. Lo que está en juego es el choque entre dos modelos alternativos de desarrollo: por un lado, el modelo capitalista, que tiene como motor devastador el complejo militar-industrial y la guerra imperialista; y que, como anticiparon Fidel y Chávez, conduce a la destrucción de la vida en el planeta. Por el otro, el modelo socialista, que pone en el centro el bienestar de los sectores populares y la defensa de la especie.

La escala del conflicto queda demostrada por la magnitud del ataque multifacético que el imperialismo lanza contra los gobiernos que no se someten a las nuevas pretensiones hegemónicas. Contra la



La Venezuela "roja rojita" dispuesta a no cambiar de color.

Venezuela bolivariana continúa la ferocidad con la que, a 200 años de la Doctrina Monroe, sigue el criminal bloqueo contra Cuba, y continúan los ataques contra la Nicaragua sandinista, la última revolución del siglo pasado.

Rodríguez resumió los datos del Observatorio contra el bloqueo, que monitoreó las cifras de los daños causados al pueblo venezolano por las 930 medidas coercitivas unilaterales e ilegales impuestas por Estados Unidos y sus súbditos de la Unión Europea. Bombas silenciosas que han afectado gravemente la economía venezolana, el sistema de cobertura social y el sistema de pensiones, que protege a más de 5 millones de personas mayores. Sin embargo, el gobierno bolivariano no se quedó de brazos cruzados. El presidente Maduro presentó inmediatamente un plan para relanzar la economía, que produjo resultados.

Hoy, el país cubre el 97% de sus necesidades alimentarias sin importarlas del exterior. Delcy luego resumió los ejes de intervención en los que se basó y se sustenta el rescate: las 7 Transformaciones, presentadas a principios de año por el presidente para garantizar el desarrollo y el bienestar del pueblo. Siete objetivos para recuperar el terreno perdido y continuar por la senda de crecimiento mostrada en los últimos años a pesar del bloqueo. El primero, relativo a la nueva economía antibloqueo, tiene como objetivo modernizar los métodos y técnicas de producción para diversificar los distintos sectores previstos en el nuevo modelo exportador. El segundo se refiere a la independencia plena: la ampliación de la Doctrina Bolivariana en sus dimensiones política, científica, cultural, educativa y tecnológica frente a las amenazas que asedian al país.

El tercero está relacionado con la paz, la seguridad y la integridad territorial, y apunta a perfeccionar el modelo de convivencia ciudadana, para garantizar la justicia, los derechos humanos, la defensa de la paz social y territorial. Y aquí es donde radica la protección y el desarrollo de la Guayana Esequiba. El cuarto punto está dedicado al ámbito social, a acelerar la recuperación del bienestar, las Misiones y Grandes Misiones, en una estrategia que, al mismo tiempo, lleve adelante los valores del socialismo.

El quinto objetivo es político y se refiere al fortalecimiento de la democracia directa, con ética y mediante un profundo proceso de repolitización. El sexto punto se refiere a la ecología, el conjunto de acciones para combatir la crisis climática, promover la conciencia, proteger a las personas del impacto ambiental y contribuir al cuidado de la Amazonía y de las reservas naturales, protegiéndolas de la voracidad del capitalismo. El último punto se refiere a la inserción y liderazgo de Venezuela en la nueva configuración mundial. El propósito es reconstruir la integración latinoamericana y caribeña, fortalecer los Brics y las alianzas estratégicas con los países emergentes para contribuir al nacimiento de un mundo multipolar y multicéntrico.

En este sentido, la Vicepresidenta Ejecutiva advirtió sobre el peligro que representa el intento del imperialismo de desestabilizar el continente el único aún libre de conflictos armados- utilizando la cuestión del Esequibo y el papel de Guyana que ha permitido las perforaciones ilegales de multinacionales estadounidenses en la zona en disputa.

Elementos ofrecidos a la solidaridad internacional, muy necesaria en esta fase, para que desmonte las narrativas tóxicas sobre la Venezuela bolivariana, sacando a relucir la verdad de los hechos. "La única transición aquí es la del socialismo", dijo Delcy, en alusión a la campaña de la extrema derecha para hacer creer que, después del 28 de julio, Maduro debe prepararse para pasar la pelota, porque perderá ante el candidato del imperialismo.

Renata Cabrales: "Mi familia y yo somos sobrevivientes de la Unión Patriótica"

Por Colombia Informa

En junio de 1996 fue atacado en su residencia René Cabrales Sosa, presidente de Sintraunicórdoba y padre de Renata Cabrales. En estos hechos, los paramilitares por orden de Salvatore Mancuso asesinaron a Alejandra Camargo Cabrales (hija de Renata) y resultó herida su hermana Alina Cabrales. A pesar de toda esta dolorosa tragedia, la familia Cabrales aún debe vivir en el exilio.



Renata Cabrales: una familia deshecha y traumatizada por culpa de los crímenes del paramilitarismo.

Colombia Informa: ¿Quién es Renata Cabrales?

Renata Cabrales es periodista y feminista. Aceptó relatar su historia sobre la violencia paramilitar que ella y su familia enfrentaron y que les obligó a exiliarse desde hace varios años.

Renata Cabrales: Soy una militante feminista. A eso me dedico y al periodismo con enfoque de género, específicamente porque me interesa más que todo como feminista tratar el tema sobre todas las violencias contra las mujeres, no solamente en Colombia sino en todo el mundo.

Mi profesión es algo que prácticamente no ejerzo. Es la Licenciatura en Lenguas Modernas y un Máster en Literatura Hispanoamericana.

De hecho, ejerzo un poco en el sentido de que me ha tocado manejarme mucho con el inglés y el francés, que son los idiomas que hablo aparte del español. Y en la literatura me dedico bastante a escribir

Fue la literatura la que me condujo al periodismo escrito, que es algo que está bastante relacionado. Así se relaciona un poco lo que es mi profesión con lo que llevo a la práctica, porque no es que tenga una práctica profesional en sí, como docente, que es básicamente lo que hace una persona que estudia una Licenciatura en Lenguas Modernas o Máster en Literatura.

Por otro lado, soy militante feminista y comunista. Soy una militante de los derechos humanos en el mundo y madre de Sofía, Lucas, Gabriela y Alejandra, quien fue asesinada hace 28 años por los hombres de Salvatore Mancuso.

CI: ¿Cómo empezó todo esto?

Renata Cabrales: Precisamente, el 11 de junio se cumplieron 28 años de la muerte de mi hija, quien fue atacada en medio del atentado terrorista que le hicieron a mi padre y a toda la familia el 10 de junio de 1996.

Mi hija Alejandra murió el 11 de junio debido a un impacto de bala en la cabeza ocurrido durante el atentado contra mi padre. Ella falleció a pesar de que los médicos intentaron salvarle la vida en la clínica.

Alejandra Camargo Cabrales cuando apenas tenía nueve meses y aprendía caminar

CI: ¿Por qué persiste la impunidad?

Renata Cabrales: El Estado asumió la responsabilidad del caso con una reparación económica que no fue gran la cosa. (La vida de mi hija no vale todo el oro del mundo). Sin embargo, una suma irrisoria es algo bastante ofensivo por parte del Estado.

A pesar de eso, no ha habido justicia en el caso. Este señor fue declarado culpable en 2008 por los hechos, los cuales él mismo reconoció en el marco de las audiencias públicas de Justicia y Paz.

Mancuso reconoció que fue el asesino de mi hija. Obviamente,

pidió perdón y dijo que este atentado no iba dirigido contra la niña, sino contra mi padre y argumentó que este lo merecía por ser un supuesto guerrillero. Sin embargo, eso no lo exime de su culpa.

Aunque, Salvatore Mancuso recibió 40 años de prisión como castigo, pero como fue extraditado a Estados Unidos, no ha pagado esta condena. Eso es precisamente lo que queremos: que este señor pague por este delito.

Ahora, vemos que no hay justicia y no sabemos si la habrá debido a su cargo como Gestor de Paz. Como condición para asumirlo, Mancuso solicitó la libertad a pesar de todos los cargos que debe pagar en Colombia.

CI: ¿Qué pasó con su papá y su mamá?

Renata Cabrales: Mi papá y mi mamá tuvieron que exiliarse en Suiza hace 19 años. Cuando sucedieron los hechos en 1996 mi papá fue acompañado por la Cruz Roja Internacional, que lo sacó del país con dirección hacia Cuba donde le hicieron un tratamiento y unas terapias especiales para poder recuperar la movilidad de su mano derecha.

A pesar de todo, el tratamiento no tuvo buenos resultados, ya que sufrió un impacto de bala en el hombro derecho y eso afectó directamente la función de su mano derecha, así que debido a ese atentado prácticamente quedó incapacitado.

Después de estar en Cuba seis meses, mi papá regresó a Bogotá, donde estábamos mi hermana, mi mamá, toda la familia, ya que nos tuvimos que desplazar a esa ciudad. Allí nos reunimos toda la familia: mi papá, mi mamá y mi hermana volverían a vivir juntos.

Ocho años después, mi papá volvió a recibir muchas amenazas, por lo cual fue obligado a solicitar el asilo en Suiza, donde vive desde hace 19 años, con mi mamá. Sin embargo, mis hermanos y yo tuvimos que continuar en Bogotá porque nos negaron la solicitud de asilo.

CI: ¿Por qué debieron exiliarse usted y su familia?

Renata Cabrales: Después de muchísimas amenazas por la denuncia de nuestro caso, mi núcleo familiar, es decir, mi esposo, mis dos hijas Sofía y Gabriela, mi hijo Lucas

y yo, empezamos a recibir amenazas en el marco de ese fallo de la corte contra Salvatore Mancuso. Es decir, mi vida y la de mi familia corrían riesgo.

En ese entonces no pude salir del país por diversas razones y me vi en la obligación de cambiar de domicilio de forma frecuente para protegerme.

Igualmente, continué mi militancia en el Partido Comunista. En el 2014, fui candidata a la Cámara de Bogotá por la Unión Patriótica.

Además, continuaron otra vez las amenazas de muerte y fueron como un cúmulo de amenazas hasta el 2019 con este estallido social donde participé con mucha fuerza como periodista del Semanario Voz, donde empecé a trabajar en 2015. El Semanario Voz es un medio de izquierda del Partido Comunista que de forma especial ha sido muy perseguido.

Cuando volvimos a recibir amenazas, tomé la decisión definitiva de exiliarme. Pedí el asilo político en Suiza porque también se veía amenazada la vida de mi hijo Lucas y de mi hija Sofía. Mi hija Gabriela estudia medicina en Cuba y digamos que está más o menos segura al no estar en Colombia.

Desde el 2020, (el año de la pandemia), mi hijo Lucas y yo vivimos en Suiza con estatus de refugiados. En ese momento, mi hija Sofia no pudo salir conmigo por cuestiones económicas y de salud. Actualmente, por razones de seguridad y salud mental, se encuentra en proceso de solicitud de asilo también en Suiza.

CI: ¿Qué consecuencias les dejó todo lo que han vivido?

Renata Cabrales: Toda esta persecución y violencia política que hemos padecido desde los años 80, cuando inició la Unión Patriótica, dejó consecuencias. Mi familia y yo somos sobrevivientes de la Unión Patriótica, un partido que fue víctima de un genocidio político del cual es responsable el Estado colombiano, como sentenció la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Desde entonces somos víctimas.

Las secuelas son graves. Son más que todo psicológicas, pero también físicas, como fue la muerte de mi hija. En mi caso dejó un trastorno de estrés postraumático, trastorno de ansiedad y un trastorno de depresión.



Algo anda mal: Salvatore Mancuso, capo de la mafia paramilitar, ahora convertido en "blanca paloma".

Una gran cantidad de sufrimiento emocional que es bastante grave y que no se supera tan fácilmente como si fuera una gripa. Creo que es algo que cuesta bastante superar.

CI: ¿Y en el caso de su papá, su mamá y sus hijas?

Renata Cabrales: En el caso de mi papá y mi mamá, su salud mental es bastante pobre. En cuanto a mi hija, la situación es bastante grave. Ella tiene un trastorno bipolar que es bastante delicado debido a los traumas padecidos debido a la persecución, a la violencia y a la inestabilidad.

Mi hija está en un punto más alto de los traumas y es por esa razón que solicitamos el asilo, porque ella depende emocionalmente de mí. Debe estar conmigo, tener la compañía de su familia porque en Colombia se encontraría totalmente sola, lo cual afecta aún más su condición.

CI: Aunque Mancuso fue extraditado y ha estado durante varios años en la cárcel donde ha pagado por otros delitos, ¿Usted cree que esta vez sí tendrá que responder por lo que le hizo a usted y a su familia?

Renata Cabrales: Mancuso fue nombrado como gestor de paz por el

gobierno de Petro, no sabemos si eso lo exima de cumplir con la justicia, porque no solamente es mi caso, sino alrededor de 5000 casos o muchos más que él debe pagar.

Esperamos que de verdad él responda por estos hechos, pero en este momento eso depende de todo este proceso de Paz Total que adelanta el Presidente Gustavo Petro.

CI: ¿Saben quiénes están detrás de las amenazas que les obligaron a exiliarse?

Renata Cabrales: Tras las amenazas, evidentemente se encuentran los grupos paramilitares. Gente relacionada con Mancuso, porque ya sabemos que estas personas nunca dejan de actuar si están en la cárcel, siempre tienen sus aliados afuera, quienes se encargan de todo.

De igual forma, la ultraderecha colombiana siempre está allí. Su trabajo es callar a todo aquel que se oponga a sus actos de violencia y de corrupción. Atacan a quienes denuncian estos actos de violencia que ellos cometen, a quienes se enfrentan a las injusticias a las que han sometido al pueblo, como son los y las defensoras de derechos humanos y los líderes sociales en las diferentes regiones.

Así mismo, el trabajo de la ultraderecha en connivencia con los grupos paramilitares es silenciar a todas las personas que exigimos justicia.

CI: ¿Qué cree que se necesita para que usted y su familia puedan volver a Colombia?

Renata Cabrales: Para volver a Colombia, yo creo que se necesita deshacer y volver a hacer el país. Yo creo que es bastante difícil. Llevo a Colombia mi corazón. Siempre digo que me fui por seguridad, pero sigo en Colombia, porque mi corazón está en Colombia. No siento del todo que me haya ido.

Aun participo políticamente y con el Semanario Voz. Sigo atenta de las noticias de mi país, atenta de mirar la forma de poder seguir en esta lucha por el cambio. Creo que no es necesario estar allá para trabajar y continuar con esta función de defensor a derechos humanos.

No creo que me haya ido de Colombia, yo estoy presente y para volver físicamente se necesitan muchas garantías de seguridad.

Espero que se cumpla la paz total, que es la bandera del gobierno progresista de Gustavo Petro, y esperemos que se logre. Es la esperanza que tenemos.

SALUDAMOS LA PUBLICACIÓN DE LA EDICIÓN CUBANA DE RESUMEN LATINOAMERICANO

Reiteramos nuestra solidaridad con el pueblo y con el Gobierno de Cuba.

ASOCIACIÓN DE TRABAJADORES DEL ESTADO (ATE) ARGENTINA



Libertad: Concepto Hipócrita para Washington y sus siervos

Por Pablo Jofré Leal

El concepto de libertad para Washington y con ello lo que las empresas de ese país entienden, con el lobby sionista detrás de sus acciones, refiere al sometimiento de los dictados y decisiones que este contubernio trata de imponer al mundo.



Sionistas cristianos en Estados Unidos: una mezcla que apoya la criminalidad israelí.

Una sociedad formada para el crimen, una asociación ilícita destinada a delinquir y que ha comprobado que el Comité de Asuntos Estadounidense-israelí AIPAC es el verdadero poder en las sombras en materia de política exterior de Estados Unidos. La expresión más clara de esto es el ataque permanente contra la República Islámica de Irán, en todas las áreas, incluyendo el tema de los medios de comunicación y su limitación, prohibición y hasta clausura de los accesos a las redes sociales, en virtud de las decisiones y objetivos de la administración de turno y las presiones sionistas y sus medios de comunicación.

Así lo ha vivido, por ejemplo, mostrando con claridad cómo actúa el imperialismo y el poder hegemónico, la cadena de noticias Hispanty, Press TV o portales iranies de la nación persa o que suelen difundir noticias sobre Irán, que sufren la censura por parte de aquellas empresas ligadas al sionismo como son X (ex Twitter) YouTube e incluso Tik Tok que es presionada por el gobierno estadounidense para limitar aquellas expresiones que critiquen el sionismo o muestren el exterminio

que se lleva a cabo contra el pueblo palestino. El cierre de las cuentas de aquellos medios que no son parte de la corriente principal y hegemónica es una decisión inaceptable, mostrando que estas redes están sujetas al control de intereses donde la libertad no es el bien más preciado.

Esa medida, junto a la cotidiana labor de presiones y ataques con Irán tiene la misión, de acallar a las voces disonantes, a aquellas que muestran lo que medios occidentales no desean exponer "una guerra destinada a censurar a voces diferentes, apuntando a medios alternativos, que luchan por mostrar una realidad no manipulada". Junto a lo mencionado está el plan maestro de Washington de intentar silenciar la voz de Irán en defensa de su soberanía como ha sido tarea fundamental, sobre todo tras la firma del plan integral de Acción Conjunta JCPOA por sus siglas en inglés que Washington ha torpedeado permanentemente arrastrando en ello a sus países cervatillos como Francia, Gran Bretaña y Alemania que han sido parte también de las conversaciones y acuerdos relativos al tema nuclear.

Resulta evidente que al gobierno estadounidense le resulta incómodo

un país soberano como Irán, es un freno en su política hegemónica, encontrar un rival que es capaz de enfrentarlo en el mismo terreno y derrotar a sus aliados, como ha sucedió en la guerra de agresión contra Siria e Irak, donde el Eje de la Resistencia ha sido una pared donde se ha estrellado la triada conformada por el imperialismo, el sionismo y el wahabismo saudí. Al mismo tiempo que el Plan integral de Acción Conjunta JCPOA por sus siglas en inglés ha mostrado la fortaleza persa en materia de llevar a cabo un programa nuclear en función de sus objetivos nacionales, mostrando al mundo que el único que no cumple con los acuerdos establecidos ha sido Estados Unidos y sus socios europeos, que no aceptan, que no asimilan que el término y práctica de la soberanía y dignidad son presente indiscutible en muchos pueblos del

Al margen de censuras y si estas son totales o transitorias, lo que se demuestra es que la libertad para Washington representa un concepto vacío. Un término carente de significado en el ámbito de la soberanía y la dignidad al oponerse a los dictados de esta potencia mundial en lo que se

refiere a las relaciones entre los pueblos. La libertad para este país, su administración de gobierno y la cultura que lo domina, sólo entiende la elección entre sus posturas, por tanto, la sujeción o tener que enfrentarse a su furia, decisiones, presiones y ataques en todos los ámbitos. Es la mera voluntad de decidir si quieres ser su amigo o su enemigo. No hay posibilidad de una elección independiente de su vasallaje. El modelo capitalista que anima el supuesto albedrío que lleva aparejado este sistema, es simplemente la expresión de un modelo tiránico, explotador y agresivo.

Para el analista estadounidense Noam Chomsky "La ideología del capital, expresado por el neoliberalismo, sostiene que la libertad aumenta cada vez más, mientras que en la práctica aumenta la tiranía. El neoliberalismo es la tiranía y el Partido Republicano dedica sus esfuerzos a destruir la vida humana. El neoliberalismo de Estados Unidos se ha aupado el interés del capital por encima del interés del pueblo, evidenciando una reducción democrática, que ha provocado e intensificado la desigualdad. Mientras que el capital y los capitalistas gozan de total libertad y protección". Yo agregaría, igualmente, en esta noción al partido Demócrata pues las diferencias no existen.

Años atrás, este reconocido lingüista y analista político sostuvo en una interesante conferencia magistral en la Sala Ríos Reyna del Teatro Teresa Carreño en Caracas "Si eres crítico con la política, eres antiestadounidense. En Estados Unidos el sistema socioeconómico está diseñado para que el control de los medios esté en las manos de una minoría, dueña de grandes corporaciones...lo que trae como resultado que debajo de la supuesta libertad de expresión se encuentran siempre los intereses financieros de esos grupos. En estados Unidos se vive una monopolización de los medios principales por parte de entidades privadas y corporativas, lo que restringe de forma radical la posibilidad de expresar opinión y proporcionar información". Certeras palabras que tras más de una década siguen teniendo plena vigencia.

El sionismo como enemigo principal

En el plano descrito, indudablemente, cualquier posición independiente de la hegemonía estadounidense representa un peligro para el gran capital, el complejo militarindustrial y los sostenedores esenciales de este ente como es el lobby sionista en Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña, esencialmente. Dueños de grandes corporaciones mediáticas, convertidas en manipuladoras de la información, creadoras de matrices de opinión y sobre todo en desviar la atención de los grandes temas en función de los intereses políticos, económicos y militares de Estados Unidos y sus aliados. Un sionismo que está detrás de las medidas de censura de aquellos medios que lo muestran como lo que es: una ideología colonialista, racista y criminal.

Junto con ellos existe un fondo de inversión de enorme riqueza: The Vanguard Group, que mueve inversiones por más de 400 mil millones de dólares en el mundo, dentro de la que se incluyen empresas como Google, Facebook, Twitter, Time Warner, Monsanto, Coca-Cola, Apple, Goldman Sach, Pfizer, Viacom Inc. Que a su vez es dueña de CBS entre otras. Una empresa donde la familia Rothschild a través de Rotschild Asset Management Inc. y otras subsidiarias tiene una participación mayoritaria. A lo que se une las compañías de esta familia en amplias ramas de la economía y las finanzas: JP Morgan Chase & Co. Societe Generale. Lehman Brothers Holdings Inc. BNP Paribas. Walt Disney, Boeing entre otras.

Hablar de Vanguard Group es dar cuenta de una corporación voraz con enorme poder político, económicos, con millones de dólares destinados al lobby para imponer condiciones leoninas a los pueblos y así favorecer a las grandes empresas de las cuales es su holder principal. The Vanguard Group, Inc. es la mayor empresa de fondos de inversión del mundo y el segundo proveedor de ETFs (conjunto de activos que cotizan en las bolsas de valores) después de iShares, compañía de BlackRock. Vanguard Group es una compañía que lo mismo se mueve en el campo de los transgénicos, que de los medios de comunicación y empresas de cine e industria alimenticia. Vanguard Group es parte esencial de la denominada Red de Control

Corporativo Global. Las críticas a esta información suelen venir precisamente de aquellos que son parte de este círculo de poder. Labor que realizan, ya sea: minimizando el dominio real de corporaciones transnacionales como la mencionada precedentemente o acusar que se trata de teorías de la conspiración, que sólo alientan la desconfianza en los marcos de libertad económica y política en que el neoliberalismo se mueve. A lo consignado se suma la labor de dar cobertura discursiva a sus políticas de agresión, que es el eje que consolida este imperio basado en la fuerza. Tal es el caso de la Hasbará sionista, por ejemplo, una política de propaganda implementada por las autoridades del régimen israelí, para minimizar las críticas frente al sistema de apartheid implementado contra el pueblo palestino desde mayo del año 1948 a la fecha que es cuando se funda la entidad sionista sobre los territorios otorgados por las Naciones Unidas mediante la Resolución Nº 181 de noviembre del año 1947.

Una Hasbará destinada a "explicar las políticas del régimen israelí y fomentar la limpieza de su imagen". Esta Hasbará dispone de su propia infraestructura y radica en la oficina del primer ministro israelí y en unidades específicas de diversos ministerios que despliegan sus esfuerzos mediáticos entre ellos su particular lucha contra medios de comunicación críticos del sionismo como es el caso de Telesur, Al Manar, Annur TV, Hispantv entre otros hablamos del Ministerio de Asuntos Militares, de Asuntos Exteriores y de Turismo incluyendo la Agencia Judía para Israel. Esta burocracia recluta "periódicamente voluntarios dispuestos a realizar trabajos de Hasbará, es decir de propaganda, en los medios de comunicación occidentales".

La puesta en marcha de la Dirección Nacional de Informaciones Israelí y su política de Hasbará, con presupuesto secreto ha significado, por ejemplo, la creación de entidades que comenzaron a operar en todas las regiones del mundo, con especial énfasis en África y América latina. Esto, porque el Lobby Judío en Estados Unidos, Francia e Inglaterra tiene tal poder y manejan medios de comunicación tan evidentes, que determinaron el enfocarse y destinar esfuerzos a aquellos gobiernos y sociedades de países donde ese lobby judío es menos fuerte y requiere forzar a los políticos de esos países y sus medios



Vanguard Group: la empresa de la familia Rotschild, al servicio del sionismo y sus aventuras expansionistas.

de comunicación a difundir el mensaje sionista.

Se apela en la tarea mencionada, fundamentalmente, al chantaje o a las presiones contra empresas y gobiernos para forzar el retiro de canales, la emisión o el acceso a plataformas de difusión de contenidos como es el caso de YouTube, X (ex Twitter) Google u otros que suelen sumarse a esta política donde la libertad es un concepto ausente. Tal ha sido el caso con Hispantv de Irán, pero también en la guerra mediática contra Rusia Today, Telesur y otros medios alternativos a la globalización hegemónica de occidente y sus aliados. Lo que se quiere es eliminar la memoria generada por estas redes alternativas a los mainstream (los medios de comunicación hegemónicos) y ello nos obliga a avanzar en el camino de la independencia política, económica pero también mediática. Las empresas que secundan las políticas de estas ideologías y prácticas totalitarias son simples títeres de un poder que tiene que morir, de una supremacía que se espanta ante los canales alternativos de información, que escapan a su control y directrices y que día a día ayudan a desarmar su otrora omnipotencia.

Un poder global que cada día pierde espacios y da manotazos de ahogado en la idea de poder seguir aferrado a aquello que se le escapa, que ya no puede ejercer ese control total. Para eso usa estas herramientas, para ello se basa en estas plataformas en línea y las obliga a censurar, a establecer decisiones atentatorias contra la libertad de expresión y de información, con un apetito hegemónico que parece insaciable. Resulta indudable que las políticas del sistema hegemónico buscan sembrar la discordia entre los pueblos Las políticas del sistema hegemónico buscan crear inseguridad, desinformación, acallar las voces disonantes del modelo que se

pretende imponer coartando la libertad de los pueblos.

Seyed Alí Jamenei en un mensaje fuerte y contundente dado en el Hach del año 2017 señaló la necesidad que el mundo en general y las sociedades musulmanas en particular deben evitar la desunión y que se hace necesario "cerrar filas para encarar a su enemigos más importantes y despiadados que son el sionismo y el imperialismo, de los cuales dijo, en complots y guerras quieren ver a los musulmanes diezmados, desunidos y contrapuestos en guerras étnicas, locales y regionales." Lo que señaló como el principal cáncer fue Israel, que se encuentra, dijo, en el corazón geográfico del mundo islámico. Y el principal tejido a salvar de ese cáncer es Palestina, con la que pidió a los musulmanes reflexión para unirse y para salvarla.

Y, en esa tarea los medios de comunicación alternativos al poder global son valiosos instrumentos de lucha y contra ellos ese imperialismo y el sionismo dirigen sus dardos. En este marco de acción contar con medios de información y cultura sobre lo que es el mundo musulmán como lo hace por ejemplo un puente valiosísimo para promover el acercamiento cultural entre el mundo islámico y Latinoamérica, donde también resulta ser una alarma fundamental en la lucha ideológica, política y comunicacional.

La solución es avanzar hacia la definitiva independencia en materia de acceso a la información, en el uso de redes sociales, en tecnologías que no estén asociadas a Estados Unidos, sus corporaciones trasnacionales y sus títeres regionales que no creen en la libertad. La solución es acrecentar la plena soberanía de nuestros pueblos en una lucha sin cuartel contra sus principales enemigos: el Imperialismo y el sionismo. La muerte de ambos es la vida de la inmensa mayoría de la humanidad.

"Cadenas digitales de muerte": el lado oscuro de la tecnología en la guerra

Por Anis Raiss

En los últimos años, la intersección de la tecnología y la guerra ha sido objeto de críticas públicas, y ha planteado profundas cuestiones éticas y jurídicas sobre el uso militar estatal de herramientas tecnológicas avanzadas. El papel de la analítica avanzada de datos y la inteligencia artificial (IA) en los conflictos modernos es objeto de un intenso escrutinio, especialmente cuando están en juego vidas civiles.



A medida en que avanza el genocidio en Gaza, la atención se centra en las empresas cuyas tecnologías pueden estar facilitando las atrocidades diarias de Israel, entre ellas la estadounidense Palantir Technologies.

Mientras la Corte Penal Internacional (CPI) interviene para hacer frente a las acusaciones de genocidio, los barones de la tecnología que diseñan y suministran las herramientas de guerra permanecen en gran medida impunes.

Desde el 8 de octubre de 2023, más de 36 mil palestinos han sido asesinados en un conflicto brutal que ha dejado más víctimas que todas las demás guerras juntas en los últimos dos años. Esta impactante pérdida de vidas inocentes ha renovado el escrutinio de las tecnologías que, de forma incorrecta y sistemática, apuntan a civiles en lugar de a combatientes.

LA INTEGRACIÓN DE PALANTIR EN ISRAEL

Empresas como Palantir Technologies, dirigida por su CEO Alex Karp, se han visto implicadas en algunas de estas atrocidades. Sus avanzadas herramientas de análisis de datos y de IA, que supuestamente proporcionan "objetivos de precisión", están matando civiles en masa y han transformado la guerra en una campaña de exterminio calculada y sistemática con escasa supervisión humana.

Fundada en 2003 por Karp and Peter Thiel, Palantir Technologies pasó de ser una empresa emergente de análisis de datos en secreto a convertirse en un pilar de las operaciones militares y de inteligencia modernas. Inicialmente financiada por la empresa de capital de riesgo de la CIA, In-Q-Tel, los productos tecnológicos de Palantir se han tornado parte integral de numerosas agencias gubernamentales estadounidenses, como el FBI, el Departamento de Defensa y varios departamentos de policía.

Este profundo enmarañamiento con los organismos de inteligencia y militares estadounidenses allanó el camino hacia la alineación estratégica de Palantir con Israel.

La implicación del gigante tecnológico en Israel es muy anterior a sus acuerdos formales. La compañía abrió una oficina en Tel Aviv en 2015, estratégicamente situada con vistas al bulevar Rothschild a un lado y a la calle Yehudah Halevi en el otro.

Esta ubicación subraya la profunda integración de la empresa en el ecosistema tecnológico israelí. El propio Karp destacó los fuertes lazos de Palantir con Israel en una entrevista en diciembre de 2023 en Fox Business, afirmando: "Somos muy conocidos en Israel. Israel aprecia nuestro producto".

FORMALIZACIÓN DE LA ASOCIACIÓN

La asociación entre Palantir y el ejército de Israel comenzó a consolidarse con un acuerdo formal firmado el 12 de enero de 2024, tres meses después de que comenzara el genocidio de palestinos en Gaza, tras una visita de ejecutivos de la empresa a

Israel, durante la cual celebraron su primera reunión de la junta directiva del año en Tel Aviv.

Como declaró el vicepresidente ejecutivo de Palantir, Josh Harris: "Ambas partes acordaron mutuamente aprovechar la avanzada tecnología de Palantir en apoyo de misiones relacionadas con la guerra", un eufemismo para lo que se ha calificado como posibilitar acciones genocidas.

El arsenal de herramientas tecnológicas de Palantir parecidas a armas digitales de destrucción masiva está siendo desplegado actualmente por el ejército de ocupación, sin dejar alguna duda sobre la complicidad de la compañía en el genocidio en curso.

LA BRUTAL REALIDAD DE LA PRECISIÓN

La reciente matanza de Rafah el 26 de mayo, en la que Israel bombardeó un campo de refugiados para asesinar a decenas de palestinos, y la muerte de siete trabajadores de World Central Kitchen en abril durante ataques aéreos, ponen de relieve el brutal uso indebido de la llamada tecnología de "precisión" de Palantir.

El sistema Titan de la compañía, promocionado como un modelo de IA de alta precisión diseñado para mejorar la exactitud de los objetivos, es un ejemplo de los problemas que plantea la supuesta alta precisión de Palantir. Aunque no hay pruebas directas de que Israel utilice Titan en concreto, las afirmaciones tecnológicas de la empresa forman parte de su oferta de productos más amplia, algunos de los cuales son usados por Tel Aviv.

El sistema Titan de Palantir, que se comercializa como un mecanismo que proporciona inteligencia procesable en tiempo real e integra datos de sensores para lograr una precisión milimétrica, se promociona por reducir los daños colaterales. Sin embargo, en Gaza el despliegue de la tecnología de Palantir no ha evitado la destrucción ni las bajas civiles generalizadas, sino que las ha facilitado. Las tragedias en Rafah y las muertes de trabajadores humani-

tarios ponen de manifiesto la grotesca ironía y el devastador costo humano de tal "precisión".

La colaboración ha incrustado profundamente a Palantir en la infraestructura militar sionista, y ha proporcionado una columna vertebral tecnológica o "digital" para las brutalidades en Gaza y otros territorios palestinos ocupados.

TITANES TECNOLÓGICOS EN GUERRA

Dado que Palantir está activa en Israel desde 2015, el momento en que se firma el acuerdo estratégico, bautizado como la "Asociación para la Tecnología de Combate" a principios de 2024, plantea serias dudas.

¿Se trata de un movimiento calculado de Palantir en aras de aprovechar la intensificación del conflicto como una oportunidad para probar sus modelos de inteligencia artificial en civiles, lo cual convierte Gaza en un espantoso campo de pruebas para su tecnología? Esta sugerencia arrojaría otra sombra oscura sobre la ética de la empresa, ya que parece indicar que su estrategia de negocios podría involucrar la explotación del sufrimiento humano para el avance tecnológico.

La profunda implicación de la empresa en la infraestructura militar de Israel es parte de un patrón más amplio y preocupante de tecnología que permite la guerra. Esa conexión se extiende a otro gigante tecnológico: Starlink de SpaceX, dirigida por Elon Musk. Entender esta intrincada relación es crucial para comprender cómo los conflictos modernos están cada vez más impulsados por tecnologías avanzadas desarrolladas por empresas privadas.

En Ucrania, la colaboración entre Palantir y Starlink ilustra con claridad el gran impacto de la tecnología integrada en la guerra. Los modelos de IA de Palantir proporcionan al ejército ucraniano análisis de datos esenciales, al transformar imágenes en bruto de drones, satélites e informes terrestres en inteligencia procesable en tiempo real.

Esta elaboración a la que Karp, el CEO de Palantir, se refiere escalofriantemente como "cadena de muerte digital", se ha convertido en un elemento central de la estrategia de defensa de Ucrania porque permite establecer objetivos precisos y evaluar el campo de batalla. Al mismo tiempo, Starlink garantiza la comunicación ininterrumpida para las fuerzas ucranianas medinte el mantemiento de un flujo continuo de información crítica vital para la guerra moderna.

La guerra en Ucrania, por supuesto, ha resultado catastrófica, y las bajas militares de esa nación se acumulan en cifras impresionantes, todo ello mientras el presidente Vladímir Zelenski a pesar de la ayuda de tecnologías de punta de los barones tecnológicos y sus aliados en las capitales occidentales fingen lo contrario.

Ahora, la guerra de Israel contra Gaza parece estar cayendo en un atolladero similar. El primer ministro Benjamín Netanyahu, al igual que Zelenski, parece políticamente ajeno a las sombrías realidades militares sobre el terreno, tal vez con la falsa ilusión de control que proporcionan los barones de la tecnología mediante un "sofisticado" apoyo tecnológico.

LA POLÉMICA APROBACIÓN **DE STARLINK EN GAZA**

El 12 de enero el gobierno israelí aprobó el uso de los servicios de Starlink en el hospital Al-Shifa en Gaza, aparentemente con fines médicos.

Esta autorización no debe considerarse como un gesto puramente humanitario. Por el contrario, sienta las bases para otra posible integración insidiosa de Palantir y Starlink, reflejo de su colaboración en Ucrania. Al permitir la comunicación avanzada por satélite, la aprobación de Starlink en Gaza apoya potencialmente las operaciones militares, lo que sugiere el establecimiento de la "cadena de muerte digital" tras la hoja de parra de la ayuda humanitaria.

El brutal asedio en el hospital Al-Shifa por parte de las fuerzas israelíes, donde se cometieron graves atrocidades contra civiles y personal médico, contradice claramente cualquier supuesta intención altruista detrás del despliegue de Starlink. Tras un hostigamiento de dos semanas que terminó el 1º de abril, el hospital quedó destruido en su mayor parte y encontraron cientos de palestinos muertos dentro de él y sus alrededores, incluso en fosas comunes.

La pregunta que surge es: ¿Fue esta aprobación tan publicitada de Starlink en Shifa una salva de



Elon Musk y su Starlink; al servicio del genocidio israelí pero también de la locura nazi de Zelenski.

relaciones públicas blanda que sentaba las bases para integrar los productos de la empresa en las operaciones militares sionistas dentro de la Franja de Gaza? El timing y el contexto de estos acontecimientos plantean preguntas inquietantes sobre las verdaderas intenciones tanto de Starlink como de Tel Aviv.

ENTRA MUSK

La muy publicitada visita de Musk a Israel el 27 de noviembre de 2023, cuando se reunió con Netanyahu, distaba mucho de ser un mero acto diplomático. Musk, quien ha estado cultivando meticulosamente una imagen de defensor de la libertad de expresión a través de su adquisición de la plataforma de redes sociales X un papel que perfila como una armadura cuidadosamente confeccionada, se vio atrapado en un despliegue propagandístico orquestado por Israel.

Este escenario recuerda al mito de Ícaro, quien a pesar del calor voló demasiado cerca del sol con alas hechas de cera y plumas.

Del mismo modo, la relación de Musk con Netanyahu y su gobierno, en medio de un creciente escrutinio sobre los crímenes de guerra, amenaza con destruir su imagen meticulosamente construida. En retrospectiva, con la intensificación de la investigación de la CPI sobre crímenes de guerra, esta reunión proyecta una larga sombra sobre la persona cultivada con esmero de virtud del Derecho Internacional. Musk.

RESPONSABILIZAR A LOS EJECUTIVOS **TECNOLÓGICOS**

Recientes acciones judiciales, como el caso presentado en el Reino Unido por el Centro Internacional de Justicia para los Palestinos (CIJP) contra ministros británicos, resaltan el creciente esfuerzo por exigir responsabilidades a los inductores del genocidio.

Sin embargo, figuras prominentes de la industria tecnológica siguen sin ser examinadas. ¿Por qué? Esta situación refleja el enjuiciamiento de personas en la Alemania nazi que permitieron el Holocausto mediante su apoyo tecnológico y logístico, lo que subraya la necesidad de una rendición de cuentas exhaustiva en los tiempos modernos.

Los estatutos de la CPI, el Tribunal Penal Internacional para la exYugos lavia (TPIY) y el Tribunal Penal Internacional para Ruanda (TPIR) reconocen explícitamente diversas formas de complicidad. Entre ellas se incluye la complicidad, que abarca el suministro de las herramientas y el apoyo necesarios para cometer crimenes de guerra y genocidio.

Este marco jurídico implica que los ejecutivos tecnológicos, cuyas innovaciones facilitan la violencia a gran escala, deben rendir cuentas en

La intersección de la tecnología avanzada y la guerra, impulsada por poderosos magnates de la tecnología, ilustra una realidad escalofriante: las herramientas diseñadas para conectar y proteger se están reutilizando para destruir y devastar. Peor aun, parece que campos de guerra como Gaza se consideran espacios de pruebas relativamente libres de riesgos para estos sistemas tecnológicos. Es hora de que la colaboración de las empresas con el genocidio se convierta en una empresa de alto riesgo, y esos esfuerzos deben comenzar en los tribunales.

Anis Raiss es un analista geopolítico independiente especializado en Oriente Próximo y el emergente mundo multipolar. Nacido en los Países Bajos, hijo de inmigrantes bereberes, Raiss publica sus trabajos en los llamados samizdats holandeses modernos. Su lema para el análisis geopolítico es "omnibus dubitandum", que significa empezar dudando de todo. Raiss sigue ofreciendo a sus lectores valiosas perspectivas del complejo mundo de la política internacional.

*Este artículo fue publicado en inglés en el medio web The Cradle el 6 de junio de 2024 y fue traducido para Misión Verdad por Camila Calderón.

Un extremismo casi delirante: La reacción de la derecha por el triunfo de Sheinbaum

Por César Verduga Vélez

El triunfo de Claudia Sheinbaum en las elecciones presidenciales de México, con más de 35 millones de votos y una diferencia superior al 30 por ciento de sufragios sobre la panista Xochill Gálvez, ha generado reacciones diversas, a veces extremas y ridículas. Otras han sido matizadas por parte de las dirigencias mediáticas, políticas, y empresariales.



El triunfo de Claudia Sheinbaum sacó de quicio a la derecha mexicana.

Primero resalta el júbilo triunfal de la coalición de centroizquierda que integran Morena, PT, y el Partido Verde, capítulo inevitable en la celebración lógica y normal de los ganadores de una contienda electoral democrática.

En segundo lugar destaca la inimaginable reacción de los partidos, líderes e intelectuales, de la oposición PAN, PRI, PRD, que en una semana han recorrido todos los capítulos de la psicología: la negación e incomprensión de la realidad que estudiaron Freud, Jung, y otros fundadores de esa apasionante región del conocimiento universal que es el estudio de la mente humana.

También hay reacciones matizadas de molesta aceptación de la realidad que han mostrado pocos comunicadores y políticos de la oposición.

Ciro Gómez Leiva, un comunicador destacado y de oposición permanente a Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y Morena, ya el 3 de junio, a 24 horas de realizada la justa electoral y 12 horas de transmitidos los resultados electorales preliminares, expresó en el sistema de radio y televisión, en su programa "Abriendo la conversación con Ciro Gómez Leiva", que la victoria de Sheinbaum era contundente e incuestionable. Avanzó en señalar

que el análisis de los resultados mostraba que la nueva presidenta no sólo había ganado en toda la geografía mexicana sino que su impresionante caudal de votos incluía la aplastante mayoría de los sectores populares y una sólida mayoría en los sectores medios.

Cuando se cerraron las casillas y aún no había ningún anuncio del INE, Xochill Gálvez salió públicamente a anunciar "ya ganamos ". Pocas horas después declaró " las tendencias no me favorecen y no son reversibles".

La noche del 2 de junio Gálvez llamó a felicitar a la ganadora y pocas horas después, al día siguiente, anunció la impugnación de los resultados con aviesas insinuaciones de fraude. Exigió algo que iba a hacer el INE por mandato de la ley electoral, contar más del 60% de las mesas y cotejar los votos con las actas.

En esas 48 horas, entre el 2 y el 4 de junio, los panistas expresidentes Vicente Fox y Felipe Calderón, con majadería impropia de quienes ejercieron la presidencia declararon " Claudia serás una presidente espúrea. No te vamos a aceptar"

La oposición, que en sus pésimas campañas contra AMLO y Claudia Sheinbaum había organizado marchas bajo el lema "el INE no se toca", y habían adoptado ilegalmente su color rosa para su candidata Gálvez, pasaron sin gota de rubor a proclamar "el INE se cuestiona".

Sectores y personas que suelen aparecer en los medios privados y hegemónicos se debatieron en sus comparecencias públicas entre la incredulidad, el ridículo, y el desprecio al pueblo de México, que mostró más cultura política que las élites de derecha atrapadas en estereotipos del siglo XX.

Dos mujeres vinculadas a la literatura y la actuación declararon que era incomprensible el resultado porque "en nuestros viajes a París todos los mexicanos pasajeros están contra AMLO y Sheinbaum". Fue una expresión digna de una película de los geniales Chaplin y Cantinflas.

Otro respetable intelectual declaró que los "ciudadanos que votan por el dinerito de los programas sociales son ciudadanos de baja intensidad"

El empresario mediático Carlos Alazraky anunció que se resigna a que los comunistas ganadores de las elecciones le quiten su casa y lo metan a la cárcel.

Una conocida analista declaró sin avergonzarse "me entristece que los mexicanos elijan las cadenas que les quitamos en los 80 y 90?. Esto ignora que la lucha por la democracia en México ha tenido siempre a su gran pueblo y no a sus élites como protagonista estelar.

Hubieron empresarios como Ricardo Salinas Pliego que llamaron a vengarse del pueblo no pagando propinas. Y otros del sector artístico de ultraderecha, como Eduardo Veraztegui, que solicitó "pedir perdón a Dios por haberlo traicionado". Condenaba al pueblo mexicano que votó en las urnas. Es el extraordinario pueblo mexicano con identidad, patriotismo, educación y conciencia política, quien ha decidido libremente los resultados de las elecciones.

Por suerte hubo en el elenco

mediático y político de oposición algunos actores que mostraron racionalidad frente al avasallador triunfo de Sheinbaum y la alianza de centroizquierda que lidera Morena.

Dos comunicadores opositores, como López Doriga y Eduardo Ruiz Healy, se distanciaron públicamente de las declaraciones del empresario Claudio X Gonzáles, quien afirmó "Perdimos ". Lopez Doriga respondió "no me incluyas, perdiste tú." Y Ruiz Healy suscribió esas palabras y agregó: "Claudio X Gonzáles ya haz política en serio, abiertamente...."

Un dirigente político de oposición, diputado electo por el PRI, Aurelio Nuño, integrante del gabinete del expresidente Enrique Peña Nieto, declaró el 3 de Junio, a 24 horas de las elecciones, que era absurdo impugnar resultados tan claros y aplastantes, y que la obligación de la oposición era realizar un proceso de autocrítica y reconstrucción. Un oasis de racionalidad en un desierto de sandeces de una oposición sin ideas.

La doctrina del desarrollo latinoamericano, concebida por Raúl Prebisch, implicaba crear capitalistas del siglo XX para desarrollar el capitalismo en Latinoamérica y el Caribe.

Simón Bolívar amargamente, en los umbrales de su muerte, expresó : "He creado repúblicas sin republicanos"

Así ocurre en 2024 en México. Es una democracia social que necesita una oposición racional para fortalecerse y dinamizar el debate de ideas. Y esa oposición al gobierno que liderará Claudia Sheinbaum es por ahora inexistente.

El genocidio en Gaza está abriendo los ojos a una gran parte de la población occidental

Por Iqbal Jassat

¿Ha llegado el mundo a un momento de la verdad en lo que respecta a las sentencias contra el régimen israelí de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) y la Corte Penal Internacional (CPI)?

De acuerdo con el reconocido historiador y politólogo israelí Ilan Pappe, así ha sido.

En una reciente entrevista con Amy Goodman de *Democracy Now*, Pappe, actualmente profesor de historia y director del Centro Europeo de Estudios Palestinos de la Universidad de Exeter, explicó por qué cree que ha llegado el momento decisivo para los tribunales internacionales.

La CIJ y la CPI se enfrentan a gobiernos que no están dispuestos a aplicar sus fallos contra el régimen israelí. Y mientras se enfrentan a una falta de cooperación por parte de los gobiernos occidentales, Pappe argumentó correctamente que el resto del mundo, especialmente el Sur Global, estará muy interesado en determinar si términos como "universal" e "internacional" realmente significan lo que representan.

Señaló que, "creo que Palestina es sólo un caso de muchos en los que ahora tenemos una verdadera lucha por definir, de nuevo, qué es universal, qué son los valores universales y qué es la justicia internacional".

"Y creo que por eso es un momento histórico tan importante", agregó el autor de varios libros que relatan los crímenes del régimen israelí contra los palestinos en los territorios ocupados.

Para recapitular el contexto de la profunda observación de Pappe, es imperativo subrayar la importancia de los fallos tanto de la CIJ como de la CPI.

Fueron necesarios siete meses de horribles asesinatos en masa en la campaña genocida de Israel y su implacable ataque a Rafah, una ciudad en la parte más meridional del asediado territorio palestino que continúa hasta el día de hoy antes de que la CIJ emitiera una orden preliminar el 24 de mayo.

Esto siguió a una solicitud urgente de Sudáfrica que dio como resultado que el tribunal pidiera a Israel "detener inmediatamente su ofensiva militar en Rafah y cualquier otra acción que pudiera infligir al grupo palestino en Gaza condiciones de vida que provoquen su destrucción física total o parcial".

También ordenó a Israel que mantuviera abierto el cruce de Rafah y permitiera que las comisiones de investigación de las Naciones Unidas entraran en Gaza e investigaran los informes de genocidio en el territorio.

Cuatro días antes, el 20 de mayo, el fiscal jefe de la CPI, Karim Khan, anunció que había solicitado emitir órdenes de arresto contra el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y el ministro de asuntos militares, Yoav Gallant.

Ciertamente, Khan no tomó esta dramática medida voluntariamente. Aunque también incluyó a tres funcionarios de HAMAS, se puede argumentar, como lo han hecho muchos expertos legales, que la resistencia armada contra la ocupación, el colonialismo y el genocidio israelíes está justificada como un derecho legal.

En 1983, la Asamblea General de la ONU reafirmó "la legitimidad de la lucha de los pueblos por su independencia, integridad territorial, unidad nacional y liberación de la dominación colonial, el apartheid y la ocupación extranjera por todos los medios disponibles, incluida la lucha armada".

Pero el hecho de que Khan rompiera el dominio de Occidente, en particular de los Estados Unidos, al perseguir a los altos funcionarios del régimen israelí, ha sido recibido como una medida esperada pero bienvenida.

Al comentar sobre las decisiones de la CIJ y la CPI, Raed Jarrar, director de defensa de director de defensa de Democracia para el Mundo Árabe Ahora, o DAWN (por sus siglas en inglés), dijo que es necesaria una acción internacional porque Israel no se responsabilizará ni pondrá fin voluntariamente a sus crímenes contra el pueblo palestino.

Las preocupaciones expresadas por muchos acerca de que las decisiones de las más altas instituciones jurídicas del mundo sean desafiadas y los estados occidentales no puedan o no quieran hacerlas cumplir, refuerzan el argumento presentado por Pappe.

El incumplimiento por parte de



Israel debería convertirlo en un régimen paria, sujeto al aislamiento, el boicot y las sanciones globales, pero vemos que mientras Netanyahu intensifica desafiantemente la limpieza étnica de los palestinos, incluso en Rafah, sus aliados occidentales permanecen impasibles e imperturbables.

De hecho, como es evidente, estos estados occidentales sólo están ayudando e instigando este genocidio en Gaza.

La masacre de Rafah, que tuvo lugar dos días después de la sentencia de la CIJ, demuestra el extremo nivel de impunidad del régimen sionista. Bombardeó las tiendas de campaña que albergaban a refugiados en lo que se suponía que era una "zona segura". Los ataques aéreos mataron a decenas de palestinos, en su mayoría mujeres y niños.

Cientos más, muchos de ellos mujeres y niños, sufrieron heridas graves.

En *Truthout*, Michel Moushabeck lo describió como "un gran infierno y muchas víctimas, incluidos niños que fueron quemados vivos en un mar de llamas".

En otras partes, en varias plataformas de redes sociales, los clips de vídeo mostraban "un niño sin cabeza, cuerpos carbonizados de niños, mujeres y niños corriendo frenéticamente en todas direcciones tratando de escapar de los incendios", agregó.

"Llevan las atrocidades israelíes en Gaza a un nuevo nivel de crueldad y horror indescriptibles", remarcó.

No es sorprendente leer a Jonathan Cook presentando un argumento convincente de que, para continuar el genocidio de Gaza, Israel y EE.UU. deben destruir las leyes de la guerra.

Cook confirmó una investigación conjunta del sitio web israelí 972 y el periódico británico *The Guardian* revelada esta semana, que Israel, con el apoyo de Estados Unidos, ha estado llevando a cabo una guerra encubierta contra la CPI durante la mayor parte de una década

"Su ofensiva comenzó después de que Palestina se convirtiera en parte contratante de la CPI en 2015, y se intensificó después de que Bensouda, la predecesora de Khan, iniciara una investigación preliminar sobre los crímenes de guerra israelíes, tanto los repetidos ataques de Israel a Gaza como su construcción de asentamientos judíos ilegales en Cisjordania y Jerusalén (Al-Quds) Este para limpiar étnicamente a los palestinos de sus tierras".

Mientras el mundo occidental vacila, Palestina está en llamas. Ilan Pappe está preocupado, como muchos deberían estarlo, por el fracaso del momento de la verdad para enfrentar la hipocresía y los dobles estándares occidentales.

* Iqbal Jassat es miembro ejecutivo de Media Review Network, Johannesburgo, Sudáfrica.

Respuesta de la Resistencia Palestina a propuesta de EEUU sobre alto el fuego

El canal panárabe Al Mayadeen obtuvo el texto de los principios básicos de la respuesta de la Resistencia Palestina a la propuesta para un alto al fuego que presentó el presidente de Estados Unidos Joe Biden.



Combatientes de Hamás: la Resistencia y sus condiciones para negociar.

El documento presentado por Hamas a los mediadores contiene algunas observaciones y modificaciones que consideran sus condiciones, pero no difiere mucho de lo que ya aceptó el 6 de mayo pasado, según confirmó al canal panárabe un dirigente de la Resistencia palestina.

Los países garantes de este acuerdo son Qatar, Egipto, Estados Unidos, Naciones Unidas, Turquía, Rusia y China.

A continuación, el texto literal de la respuesta conjunta de la resistencia:

El siguiente marco apunta a la liberación de todos los detenidos israelíes en la Franja de Gaza, ya sean civiles o soldados, vivos o no, sin importar la fecha o el período de su detención, a cambio de un número acordado de prisioneros palestinos en cárceles israelíes.

Además apunta al regreso a una calma sostenible que logre un alto el fuego permanente, la retirada de las fuerzas israelíes de la Franja, la reconstrucción de Gaza y el levantamiento del bloqueo, incluida la apertura de todos los pasos fronterizos y permitir el movimiento de personas y el transporte de mercancías sin restricciones.

El acuerdo marco consta de **tres fases conectadas e interrelacionadas** de la siguiente manera:

Primera Fase (42 días)

- 1. Suspensión temporal de las operaciones militares por ambas partes y retirada de las fuerzas israelíes hacia el este, lejos de las zonas densamente pobladas, para ubicarse a lo largo de la frontera en todas las áreas de la Franja de Gaza, incluido el corredor de Filadelfía y el valle de Gaza (corredor de Netzarim y la rotonda de Kuwait).
- 2. Suspensión temporal de la aviación (militar y de reconocimiento) en la Franja de Gaza diariamente durante 10 horas, y por 12 horas en días de intercambio de detenidos y prisioneros.
- 3. Retorno de los desplazados a sus lugares de residencia, y retirada del corredor de Filadelfia y el valle de Gaza (corredor de Netzarim y la rotonda de Kuwait):
- a. En el tercer día (después de la liberación de tres de los detenidos israelíes), las fuerzas agresoras se retirarán completamente del cruce de Rafah y de todo el corredor de Filadelfia y de la calle Al-Rashid hacia el este hasta la calle Salah Al-Din, y se desmantelarán todas las

instalaciones y puestos militares en la zona, a más tardar el séptimo día.

Iniciará el retorno de los desplazados desde el primer día a sus lugares de residencia (sin portar armas durante su retorno) y se garantizará la libertad de movimiento de la población sin obstáculos en todas las áreas de Gaza.

Además, se permitirá la entrada de ayuda humanitaria a través de la calle Al-Rashid desde el primer día sin restricciones.

- b. En el día 22, las fuerzas israelíes se retirarán del centro de la Franja (especialmente del corredor de los Mártires Netzarim y el corredor de la rotonda de Kuwait) al este del camino Salah Al-Din hacia una zona cercana a lo largo de la frontera, y se desmantelarán todas las instalaciones y puestos militares en esta zona, continuando con el retorno de los desplazados a sus lugares de residencia (sin portar armas durante su retorno) en todas las áreas de la Franja de Gaza, especialmente del sur al norte, garantizando la libertad de movimiento de la población en todas las áreas de la Franja de Gaza.
- c. Desde el primer día, permitirán la entrada de cantidades suficientes de ayuda humanitaria y materiales de socorro y combustible (600 camio-

nes diarios, de los cuales 50 serán de combustible, incluidos 300 para el norte) además del combustible necesario para operar la planta eléctrica, comercio y equipos necesarios para remover escombros, rehabilitar y operar hospitales y centros de salud y panaderías en todas las áreas de la Franja de Gaza, continuando esto en todas las fases del acuerdo.

4. Intercambio de detenidos y prisioneros entre ambas partes:

Durante esta primera fase, Hamas liberará a 32 detenidos israelíes (vivos y restos/ cadáveres), incluidas mujeres (civiles y militares), niños (menores de 19 años que no sean soldados), ancianos (mayores de 50 años), enfermos y heridos civiles, a cambio de un número acordado de prisioneros palestinos en las cárceles y centros de detención israelíes, de la siguiente manera:

- a. Hamas liberará a todos los detenidos israelíes vivos que sean mujeres civiles y niños (menores de 19 años que no sean soldados), a cambio de la liberación de "Israel" a 30 niños y mujeres por cada detenido israelí que sea liberado, según las listas presentadas por Hamas según el tiempo de detención más antiguo.
- b. Hamas liberará a todos los detenidos israelíes vivos que sean ancianos (mayores de 50 años), enfermos y heridos civiles, a cambio de que "Israel" libere a 30 prisioneros ancianos (mayores de 50 años), enfermos y heridos por cada detenido israelí, según las listas presentadas por Hamas según el tiempo de detención más antiguo.
- c. Hamas liberará a todas las detenidas y soldados mujeres israelíes vivas, a cambio de que "Israel" libere a 50 prisioneros de sus cárceles por cada detenida israelí liberada (30 condenados a cadena perpetua, 20 con otras condenas) según las listas presentadas por Hamas.
- 5. Mecanismo de intercambio de detenidos y prisioneros entre las partes durante la primera fase:
- a. Hasta el tercer día, Hamas liberará a tres detenidos israelíes, asegurándose de que sean detenidas israelíes civiles en la medida de lo posible.

En el séptimo día, Hamas liberará a tres detenidos israelíes, asegurándose de que sean detenidas israelíes civiles en la medida de lo posible.

Después de eso, Hamas liberará a tres detenidos israelíes cada 7 días, comenzando con mujeres (civiles y militares en la medida de lo posible) y todos los detenidos vivos que deban ser liberados, antes de entregar los restos y cadáveres.

A cambio, "Israel" liberará el número acordado de prisioneros en cárceles israelíes por cada prisionero israelí liberado, de manera simultánea y en el mismo día según las listas presentadas por Hamas.

Durante la sexta semana, Hamas liberará a los detenidos y detenidas restantes incluidos en esta fase, a cambio de que se libere el número acordado de prisioneros de las cárceles israelíes simultáneamente y en el mismo día según las listas presentadas por Hamas.

- b. Para el séptimo día, Hamas presentará la información disponible sobre el número de detenidos israelíes que serán liberados durante esta fase, y a cambio "Israel" proporcionará información detallada a Hamas y a las entidades internacionales competentes sobre los prisioneros y detenidos palestinos de la Franja de Gaza, especialmente aquellos arrestados después del 7 de octubre de 2023.
- c. En el día 22, "Israel" liberará a todos los prisioneros del acuerdo "Operación Gilad Shalit" que fueron arrestados nuevamente.
- d. Si el número de detenidos israelíes que deben ser liberados en esta fase no llega a 32, se completará el número con restos/ cadáveres de las mismas categorías incluidas en esta fase. A cambio, "Israel" liberará a todas las mujeres y niños (menores de 19 años), enfermos y ancianos (mayores de 50 años) arrestados de la Franja de Gaza después del 7 de octubre de 2023, en la quinta semana de esta fase.

Los criterios y claves para el intercambio de prisioneros en esta fase se aplicarán a los prisioneros Hisham al-Sayed y Avera Mengistu, si están vivos.

- e. El proceso de intercambio estará vinculado al cumplimiento de los términos del acuerdo, incluido el cese de las operaciones militares por ambas partes y la retirada de las fuerzas israelíes a lo largo de la frontera, incluido el corredor de Filadelfia y el cruce de Rafah, el retorno de los desplazados a sus lugares de residencia y la entrada de ayuda humanitaria.
- 6. Los prisioneros palestinos liberados no serán arrestados nuevamente bajo los mismos cargos por los que fueron detenidos anteriormente, y la parte israelí no reincorporará a los prisioneros palestinos liberados para que cumplan el tiempo restante



Dirigentes de la Resistencia: Ziad al-Nakhleh, de Yihad Islámica e Ismail Haniyeh, de Hamás

de las condenas impuestas.

No se pedirá a los prisioneros palestinos liberados que firmen ningún documento como condición para su liberación, y se tomarán las medidas legales necesarias para garantizar todo lo anterior.

El estado de los prisioneros y detenidos en las cárceles y campos de detención israelíes volverá a lo que era antes del 7 de octubre de 2023, incluido a aquellos arrestados después de esta fecha.

- 7. Las claves de intercambio de detenidos y prisioneros de la primera fase no constituirán la base para negociar las claves de intercambio de la segunda fase.
- 8. No más tarde del día 16, se iniciarán negociaciones indirectas entre las partes para acordar las claves de intercambio de detenidos y prisioneros (soldados y el resto de los hombres) en la segunda fase, con el objetivo de finalizar y acordar esto antes del final de la quinta semana de esta fase.
- 9. Las Naciones Unidas y sus agencias (incluida la UNRWA) y otras organizaciones llevarán a cabo sus funciones de proporcionar servicios humanitarios en todas las áreas de la Franja de Gaza, y esto continuará durante todas las fases del acuerdo.
- 10. A partir del primer día, se comenzará la rehabilitación de la infraestructura (electricidad, agua, saneamiento, telecomunicaciones y carreteras) en todas las áreas de la Franja de Gaza, y la entrada del equipo necesario para defensa civil, obras públicas y municipalidades,

así como la remoción de escombros y ruinas, continuando esto en todas las fases del acuerdo.

- 11. Se introducirán los suministros y requisitos necesarios para albergar a los desplazados que han perdido sus hogares durante la guerra (no menos de 60 mil viviendas temporales caravanas y 200 mil tiendas de campaña).
- 12. Se permitirá que un número acordado de militares palestinos heridos viaje (no menos de 50 diarios) a través del cruce de Rafah y se eliminarán las restricciones impuestas a los viajes y al retorno del movimiento de bienes y comercio, comenzando desde el primer día de esta fase.
- 13. Se comenzará con los arreglos y planes para la reconstrucción integral de las viviendas e instalaciones civiles y la infraestructura civil que fueron destruidas durante la guerra, y se apoyará y compensará a los afectados bajo la supervisión de varios países y organizaciones, incluidos: Egipto, Qatar y las Naciones Unidas.
- 14. Todas las medidas especiales de esta fase continuarán en la segunda fase, incluido el cese temporal de las operaciones militares de ambas partes, el alivio y refugio, la retirada de las fuerzas israelíes y la suspensión de vuelos... etc., hasta el anuncio de la calma sostenida (cese permanente de las operaciones militares y hostilidades y el comienzo de su vigencia).

Las negociaciones continuarán bajo la garantía de los mediadores hasta que ambas partes acuerden las claves para el intercambio de prisioneros y detenidos para la segunda fase.

Segunda Fase 2 (42 días):

15. Anuncio del restablecimiento de la calma sostenida (cese permanente de las operaciones militares y hostilidades) y su vigencia antes de comenzar con el intercambio de detenidos y prisioneros entre ambas partes todos los detenidos israelíes hombres restantes que estén vivos (civiles y soldados) a cambio de un número acordado de prisioneros palestinos en cárceles israelíes y detenidos en centros de detención israelíes, y la retirada completa de las fuerzas israelíes de la Franja de Gaza.

Tercera fase 3 (42días):

- 16. Intercambio de todos los restos/cadáveres de ambas partes después de la localización e identificación de los mismos.
- 17. Inicio de la implementación del plan de reconstrucción de la Franja de Gaza por un período de tres a cinco años, incluyendo las viviendas, instalaciones civiles e infraestructura civil, apoyando y compensando a todas las categorías afectadas bajo la supervisión de varios países y organizaciones, incluyendo: Egipto, Qatar y las Naciones Unidas.
- 18. Fin total del bloqueo sobre la Franja de Gaza, incluyendo la apertura de los pasos fronterizos, especialmente el cruce de Rafah, facilitando el movimiento de personas y el transporte de bienes, y proporcionando electricidad las 24 horas en todas las áreas de la Franja de Gaza.

Tres testimonios desde Gaza: la vida siempre vencerá a la muerte

El excelente medio "The Electronic Intifada" ofrece habitualmente su mirada sobre el genocidio y la resistencia. Estos son tres testimonios dolorosos pero que hablan del amor y la solidaridad



Una pesadilla en Nuseirat Por Iman Abo Qamar *

Al mirar por la ventana, vi a un gran número de personas huir. Los tanques militares israelíes se acercaban al campo de refugiados de Nuseirat en el centro de Gaza.

La escena le resultaba cansinamente familiar. He sido testigo de horrores anteriores.

La violencia extrema de Israel me había obligado a **abandonar la ciudad de Gaza** para ir a Nuseirat durante las primeras etapas del genocidio actual. Estaba desesperada por ponerme en contacto con mi marido cuando comenzó la invasión del 8 de junio.

Estaba trabajando en una clínica dirigida por la agencia de la ONU para los refugiados de Palestina (UNRWA). La clínica está situada en el corazón del campo de Nuseirat.

Frenéticamente, marqué su número. Ninguna respuesta.

Mi esposo llegó sano y salvo a casa ese mismo día. Su testimonio de lo ocurrido fue aterrador.

Habló de cómo los sonidos de charlas y negocios que normalmente

llenan las calles de Nuseirat fueron reemplazados por gritos de dolor.

Habló de una sensación general de pánico.

Habló de cómo "los cadáveres cubrían las calles y los heridos luchaban por encontrar ayuda".

Nedaa al-Tahrawi estaba en su casa en Nuseirat cuando escuchó disparos que perforaban el aire.

Su familia se reunió rápidamente en una habitación después de escuchar a su hermano gritar que el campamento estaba siendo invadido.

"La situación era aterradora", dijo Nedaa. "Al poco tiempo, hubo una explosión ensordecedora que sacudió el suelo".

La familia intentó huir de su casa. Pero afuera había un enorme cráter, lo que significaba que no podían escapar.

"En cuestión de minutos, nuestra casa y las casas vecinas quedaron reducidas a escombros", dijo Nedaa. "Estábamos atrapados en una pesadilla".

El hermano de Nedaa se encontraba entre las numerosas personas heridas durante la masacre.

Más de 270 palestinos murieron.

Sin embargo, Joe Biden, el presidente de Estados Unidos, pasó completamente por alto ese hecho y **acogió con satisfacción** el ataque a Nuseirat porque implicó el rescate de cuatro cautivos israelíes.

Zainab al-Jamal resultó herida en el ataque, en el que murieron su padre, su hermano y su esposa.

En una publicación de Facebook, Zainab escribió sobre cómo los soldados israelíes irrumpieron en su casa y abrieron fuego.

Zainab y algunos otros miembros de su familia lograron esconderse debajo de una cama y de alguna manera eludieron la detección.

Cuando finalmente cesaron los disparos, Zainab salió de debajo de la cama y encontró el cadáver de su padre.

Zainab escribió sobre cerrar "mis ojos por el dolor, tratando de evitar que los niños se dieran cuenta, mientras evacuamos la casa antes de que se derrumbara sobre nosotros".

*Iman Abo Qamar es escritor y traductor en Gaza.

Hambruna en tiempo de fiesta Por Sondos Alfayoumi

Los mercados de la ciudad de Gaza suelen estar llenos de gente y bienes antes de Eid al-Adha. Este año yacen en ruinas.

En la Plaza Palestina deberían abundar los dulces, la ropa y las decoraciones festivas. Este año alberga sólo unos pocos puestos que ofrecen escasa mercancía.

Se supone que Eid al-Adha es una fiesta. Gaza está asolada por la hambruna

Más de un millón de personas aproximadamente la mitad de la población de Gaza enfrentan **niveles catastróficos** de inseguridad alimentaria.

En promedio, sólo se entregaron 80 camiones de ayuda humanitaria por día durante la primera semana de junio. Antes de que comenzara la actual guerra genocida, se permitía la entrada a Gaza de unos 500 camiones al día

Más del 96 por ciento de las mujeres no satisfacen sus necesida-



des de nutrientes, han calculado grupos humanitarios.

Walaa, de 23 años, se encuentra entre ellos.

"He perdido más de 40 kilogramos y sufro de anemia", dijo. "Me deja extremadamente cansado y mareado".

Tiene problemas intestinales que atribuye a "comer cualquier sobra que podamos encontrar durante esta hambruna".

"Y estoy al borde de la insuficiencia renal", añadió. "Eso se debe al agua contaminada que nos vemos obligados a beber".

No tener suficiente comida afecta a las personas tanto física como psicológicamente.

"El estado constante de hambre y escasez de alimentos nos mantiene nerviosos", dijo Fahim, de 20 años, hermano de Walaa. "Incluso cuando logramos comer algo, nunca es suficiente".

Baraa tiene ocho meses de embarazo. Un médico le ha informado que el crecimiento del bebé en su vientre se ha estancado debido a la desnutrición aguda.

"Estoy constantemente preocupada por la salud de mi bebé", dijo. "Me temo lo peor".

Si bien le recetaron suplementos nutricionales, "no he notado ninguna mejora", dijo.

"Algunos suplementos incluso me provocan vómito", dijo.

"No puedo alimentarme a mí y a mi bebé con alimentos naturales debido a la hambruna", añadió. "Y no puedo compensar eso con los suplementos que me recetaron".

La situación es tan grave que los padres ni siquiera pueden alimentar a sus bebés.

Ibtihal tiene un bebé de 5 meses llamado Anas.

"Mi esposo y yo hemos buscado incansablemente leche de fórmula, y a menudo la encontramos por casualidad y a precios muy caros", dijo Ibtihal.

"Incluso si yo puedo permitírmelo, muchas otras madres, si encuentran alguna, no pueden hacerlo. Es desgarrador que nuestros bebés también se enfrenten a la hambruna".

*Sondos Alfayoumi es escritor y traductor en Gaza.

En memoria de mi mejor amiga, Jumana.

Por Ghaydaa Owaidah*

Me tomó 42 días recuperar la capacidad de escribir. Escribir sobre ella es tan difícil como aceptar su



Jumana, joven palestina asesinada por la barbarie sionista.

pérdida.

Jumana, mi amiga de la universidad, se ha ido. Un mártir.

Jumana, o Jeeji, como solía llamarla, era la mejor amiga de su madre, la única hija de su padre y el deleite de mi corazón.

Ella conocía todos los detalles y secretos de mis días. Ella fue la única que conocía mis sueños poco realistas y me animó a perseguirlos. Ella respondió a todas mis preguntas tontas con respuestas ilógicas. Ella era la mejor en entender mis miradas.

Ella lo era todo. Ahora no tengo nada.

Perdí a Jeeji el 11 de abril. Después del primer llanto, me quedé en silencio y permanecí así durante muchos días, incapaz de comprender mi gran pérdida.

Jeeji y sus padres murieron cuando un misil israelí impactó en un mercado abarrotado. No quedó ningún cuerpo para enterrar.

Jeeji no tendrá tumba. En Gaza, encontrar una tumba para un ser querido es un lujo. Tienes suerte si encuentras sus cuerpos enteros.

No quiero recordar cómo murió Jeeji. Mis recuerdos de nuestras conversaciones y el tiempo juntos y nuestras fotos me están haciendo morir lentamente. He envejecido rápidamente desde su muerte.

Jeeji era la mejor cara para ver todos los días en la universidad, aunque a menudo faltaba a clases, lo que me enojaba. No le gustaba levantarse temprano, pero nuestro tiempo juntos compensaba lo que no nos gustaba.

Nos sentábamos en nuestro lugar favorito, primero hablábamos de las conferencias y luego de todo lo demás. Me encantó traerle un sándwich de falafel, su favorito. Comíamos, reíamos y tomábamos muchas fotografías.

Sobreviviente

Jeeji siempre estaba perfectamente vestida y a menudo compartía diseños de vestidos y fotos conmigo y hablaba de las ocasiones felices en las que usaría estos conjuntos.

Prometió que estaría con ella el día de su boda, ya que no tenía hermana, y esperé ansiosamente la ocasión.

Qué suerte tuve.

Jeeji siempre me dijo que yo era como una madre para ella y nuestros amigos. Ella dijo que yo era un poder curativo para todos ellos porque los controlaba todos los días.

¿Qué debería decirles ahora?

¿Debo decirles que no puedo estar a la altura del título que me dio Jeeji?

¿Que soy incapaz de enjugar sus lágrimas?

¿Que no podré reunirlos todos a la vez?

Escribo esto para aceptar la ausencia de Jeeji en mi vida. Perderla ha agotado las pocas esperanzas que quedaban. La esperanza la guardé en mi pecho para protegerla de las muchas flechas de la desesperación.

Jeeji, al igual que esta esperanza, se aferra a lo que queda de mi corazón, que buscaba preservar algo llamado amor en medio de todo este odio.

Todos los miedos que me atormentaban se habrían ido si ella se hubiera quedado. Cada pena que me devoraba se habría desvanecido si ella hubiera estado a mi lado. Cada herida que me dolía se habría curado si sus ojos aún pudieran verme.

Pero Jeeji no está aquí y el miedo no desaparecerá, el dolor no se desvanecerá y la herida no sanará.

El mundo ya no significa nada para mí y ya no me importa el final.

No soy la única que pierde a una querida amiga. A menudo me había preguntado cómo quienes pierden a sus mejores amigos o amigas encuentran la fuerza para continuar. Ahora entiendo.

Jeeji permanecerá para siempre en mi corazón, mis escritos, mis discursos y mis oraciones. Ella no murió; ella vivirá a través de mí. Hablaré de ella hasta mi último aliento, para asegurarme de que el mundo sepa que nuestros mártires no son sólo números.

Eran humanos, con sueños y vidas. *Ghaydaa Owaidah es escritora, traductora y locutora de Gaza.

Amor, pérdida y el poder de los recuerdos

Por Rifqa Hijazi*



Mi hermano Ghassan dice que se ganó el corazón cuando vio a Hadeel por primera vez.

El anuncio del compromiso atrajo a muchas personas de toda Gaza para compartir su felicidad. Me alegré tanto que incluso escribí un poema para la ocasión.

Pero la guerra detuvo la construcción de la futura casa de Ghassan y Hadeel. En nuestra casa reinaba el ambiente de una boda y Ghassan rebosaba amor y vida, esperando con ansias el día de su boda, inicialmente prevista para noviembre.

De repente, después de que un brutal ataque aéreo alcanzara algunas casas de la zona, la casa de la familia de Hadeel fue bombardeada el 7 de noviembre. Su padre, Ashraf Fares, juez, fue asesinado. Su madre y su hermano resultaron heridos junto con otros familiares.

La prometida de mi hermano sufrió las heridas más graves. Hadeel fue sometido a dos operaciones de urgencia y permaneció en coma en la unidad de cuidados intensivos de un hospital durante días.

Ghassan siguió orando por ella, esperando que se recuperara y completaran su vida juntos. Le preguntaba todo el tiempo sobre su condición y lo único que decía era: "Hadeel, si Dios quiere, está bien".

Pero su destino era convertirse en mártir. Hadeel sucumbió a sus heridas el 12 de noviembre. Ahora espera a Ghassan a las puertas del cielo.

He recopilado los comentarios que siguen de otros sobre las pérdidas desgarradoras que también han sufrido debido al genocidio de Israel.

Luz en el alma disminuida

Ruzalinda al-Ashi me habló de su amiga Hala.

"Estoy escribiendo estas palabras con lágrimas en los ojos; fluyen por mi compañero y el amor de mi corazón Hala al-Jaja".

"Era una chica muy amable, con un corazón puro, una luz en el alma y una verdadera amiga".

"Hala se casó en julio y fue una de

las novias más hermosas que he visto en mi vida, además de la más delicada. Estaba feliz de casarse con el amor de su vida y la alegría irradiaba de sus ojos".

"Ella esperaba ser madre de una niña. Cuando supo que estaba embarazada, compartió su felicidad conmigo".

"Hala fue asesinada el 7 de noviembre, junto con su marido, Mohammed al-Jaja, y su hijo por nacer".

"Hala, alma mía, te extraño mucho".

"Tu voz, tu rostro y tu risa están grabados en mi mente. Te amo mucho."

"Nos encontraremos en el paraíso". Homenaje a un joven violinista

Mahmoud me habló de uno de los estudiantes que encontró en la escuela de música donde enseñaba.

"En uno de los pocos días serenos en Gaza en los últimos ocho meses, conocí a una chica tranquila con ojos llenos de determinación y pasión. Lubna Elyan se estaba preparando para una audición para una beca de música en el Conservatorio Nacional de Música Edward Said, donde trabajé como profesora de guitarra y supervisora ??académica".

"Nunca olvidaré el entusiasmo que llenó los ojos de Lubna".

"Me dijo que quería estudiar violín, aunque la clase de violín estaba llena. Le pregunté, ¿por qué el violín? Ella respondió: "Amo apasionadamente el violín y quiero convertirme en uno de los mejores violinistas del mundo". Ese es mi sueño'."

"Lubna Elyan, de 14 años, fue martirizada la mañana del 21 de noviembre, tras el bombardeo de la casa de su tía, en el campo de refugiados de Nuseirat, al sur de la ciudad de Gaza".

"Preservaré la memoria de Lubna de la mejor manera que sé: escribiendo música en su memoria, en la memoria de su sueño, en la memoria de su pasión, en la memoria del futuro que le robaron".

"Te prometo, Lubna, mantenerte fiel a tus sueños y ayudar a compartir tu historia con el mundo".

trio de amigos

Tala habló de sus mejores amigas, Dima y Haya.

"Éramos el trío feliz que nada podía separar. Eso pensamos".

"Un día estaba sentado navegando por Internet cuando de repente me encontré con la noticia de que mi amigo Dima había sido asesinado".

"Dima Hatem Al-Qudra, de 13 años, una de mis amigas más queridas, tenía la sonrisa más hermosa entre nosotros. Poseía sentido del humor. Estaba llena de alegría".

"El ejército israelí había ordenado a la familia de Dima que abandonara su casa, y así lo hicieron. Unos días después, el 11 de octubre, Dima y su madre volvieron a buscar algunas cosas".

"Su casa fue bombardeada. Dima fue asesinada y su madre fue encontrada más tarde. Ambos se convirtieron en mártires".

"Haya Imad Abu Kwik fue un estudiante ejemplar. Ella aspiraba a



Federación Gráfica Bonaerense SÓLO EL PUEBLO SALVARÁ AL PUEBLO

ser médica y tenía sueños llenos de éxito".

"Haya estaba pasando por un momento difícil, tratando de superar la noticia de que Dima había sido asesinado".

"El 15 de noviembre recibí la desgarradora noticia del martirio de Haya".

"Mi más querida amiga y hermana fue asesinada y sus sueños se vieron truncados por un ataque aéreo contra la casa de sus vecinos".

"Adiós, mi querida amiga. Ahora puedes reunirte con Dima".

"Haya solía decir: 'Me gustaría

poder ver a Dima, aunque sea por un momento'''.

"Ahora pueden estar juntos de nuevo".

Recuerdos fotográficos

Hassan era hermano de Jehad Ali. Aquí ella cuenta lo que le pasó a su hermano.

"En la mañana del 9 de noviembre, estaba sentado con algunos miembros de mi familia en la sala de estar de la casa de mi tío, mientras mi padre Ali, mi hermano Hassan y mi primo Ahmad estaban en el tercer piso".

"Escuchamos una explosión y al

principio pensé que era una explosión de gas. Entonces me di cuenta de que era un misil".

"Mi padre y mi primo murieron instantáneamente y Hassan resultó herido".

"Hassan se había graduado recientemente de la escuela secundaria con un GPA de 83,44. Quería ser profesor de árabe y había recibido una beca del gobierno argelino para continuar sus estudios".

"Mi madre salió corriendo a la calle a buscar una ambulancia para Hassan. Me quedé con él en sus últimos momentos".

"Mientras estábamos sentados allí, me recordó cuando, en 2005, fuimos a buscar nuestros pasaportes. Él y yo estábamos en la misma foto de pasaporte porque él solo tenía unos días y yo 6. Tenía a mi hermano pequeño en mis brazos, pero tenía miedo incluso de respirar profundamente por miedo a que se cayera".

"Dieciocho años después, el 9 de noviembre, mientras esperábamos una ambulancia que nunca llegó, Hassan murió en mis brazos".

*Rifqa Hijazi es estudiante en Gaza.

Aumenta apoyo a Hamás entre los palestinos tras ocho meses de guerra

Tras ocho meses de masacre en la Franja, el 73 por ciento de los palestinos expresó su respaldo al ataque lanzado por la resistencia contra la ocupación israelí el pasado de octubre, frente al 71 investigado hace tres meses, según la encuesta realizada por el Centro de Investigación Política y Encuestas.

Una nueva encuesta sobre la guerra en la Franja de Gaza realizada por el Centro de Investigación Política y Encuestas de Palestina, durante el período comprendido entre el 26 de mayo y el 1 de junio, arrojó el incremento del apoyo al movimiento de resistencia palestino Hamas y sus combatientes.

Tras ocho meses de masacre en la Franja, el 73 por ciento de los palestinos expresó su respaldo al ataque lanzado por la resistencia contra la ocupación israelí el pasado de octubre, frente al 71 investigado hace tres meses, según el sondeo

Para el 82 por ciento, el Diluvio de Al-Aqsa puso la causa palestina en el centro de atención, eliminó años de negligencia tanto a nivel regional como internacional y propició un mayor reconocimiento del Estado palestino, lo cual representó un aumento de seis puntos con respecto a la pesquisa anterior.

Además, también incrementó la aprobación al método de la lucha armada, en especial en Gaza, donde **subió 17 puntos porcentuales** en relación con etapas precedentes.

Por otro lado, el **67 por ciento de los entrevistados prevé la victoria de Hamas.**

La encuesta también indicó un ascenso en el por ciento de palestinos (61) en favor del gobierno de Hamas en Gaza después de la guerra, liderado por Yahya Sinwar (65).

Asimismo, la oposición palestina al despliegue de una fuerza de seguridad árabe en la Franja de Gaza creció al 75 por ciento.

Respecto a la región y las fuerzas del Eje de Resistencia, el estudio



destacó que la gran mayoría comparte las operaciones de Hizbullah contra la ocupación en el norte de Palestina y el Golán sirio ocupados, así como a las acciones de los combatientes yemenitas frente a todos los barcos vinculados a la ocupación en apoyo a Gaza, a pesar del renovado ataque estadounidense-británico al país.

También ratificaron la necesidad

de continuar las acciones de la resistencia de Irak y manifestaron su beneplácito con la operación Su promesa es veraz, respuesta de Irán al ataque sionista contra su consulado en Damasco.

A su vez, tres cuartas partes del público encuestado rechazó la normalización de relaciones entre la ocupación y Arabia Saudita, incluso si el proceso estuviera condicionado a que la ocupación acepte el establecimiento de un Estado palestino.

A nivel internacional, la encuesta mostró posturas favorables a Rusia y desaprobación hacia el comportamiento de Estados Unidos, considerado por la mayoría como el protector de la ocupación.

RESUMEN 36 años

EN TV: DESDE ARGENTINA: CANAL BTV MIÉRCOLES 17 hs., VIERNES 19 hs., DOMINGO 22 hs. CANAL 22 SABADO 19 hs. EN CHILE: CANAL 3 LA VICTORIA SABADO 21 hs. EN VENEZUELA: ALBA TV. EN PERU: INCARRI TV Y EN NUESTRA WEB: WWW.RESUMENLATINOAMERICANO.ORG

DIARIOS DE URGENCIA

El digital de **RESUMEN**

Suscripción gratuita enviando mail a

resumen@nodo50.org

DIRECCIÓN: CARLOS AZNÁREZ
REDACCIÓN: MARÍA TORRELLAS,
FACUNDO AZNÁREZ, RENATA CESARONI
COLUMNISTAS: IÑAKI GIL DE SAN VICENTE,
GERALDINA COLOTTI,
SERGIO RODRÍGUEZ GELFENSTEIN,
RAMÓN PEDREGAL, CLAUDIO KATZ

JUNIO 2024

Escribieron en esta edición: Sondos Alfayoumi, Carlos Aznárez, Geraldina Colotti, Rifqa Hijazi, Iqbal Jassat, Pablo Jofré Leal, Tatiana Merlino, Ghaydaa Owaidah, Darío Pignotti, Imán Abo Qamar, Anis Raiss, César Verduga Vélez, Carlos A. Villalba

Fotografía: María Torrellas, Facundo Andicoechea, Yaimi Ravelo, José Gervasio Bravo, Plus Photo.

Agencias: Prensa Latina, Al Mayadeen, Voces del ALBA. Traducciones: Bea Morales, Cármen Diniz, Luis Zorraquino.

Diagramación: Cacho Candiani. Diseño de tapa: Thaisana Sardiñas.

Corresponsales: Brasil: Geraldinho Sardinha, Cármen Diniz, Uruguay: Mónica Riet, Gonzalo Abella. Buenos Aires: Rosana Cesaroni. Venezuela: Amílcar Figueroa, Fundación Pakito Arriarán y Juan Contreras. Ecuador: María del Cármen Garcés, Alexis Ponce. Estados Unidos: Bill Hackwell. Cuba: Graciela Ramírez, Annalie Rueda Cardero, Laura Mor. Bolivia: Antonio Abal, Percy Katari. Chile: Marcelo Osses, Roberto Muñoz. Haití: Camille Chalmers. Catalunya: Daniel Caresia, Sergio Hermida, Joana Herrero, Jordi Mata. Madrid: Maite de Miguel. Euskal Herria: Facundo Aznárez. Consejo de Apoyo: Maite de Miguel, José G.Bravo, Nerea Olaziregi, Adolfo Ribas.

Resumen Latinoamericano es una publicación editada por ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE CULTURA POPULAR. Dirección en Argentina: Av. de Mayo 666, Ciudad Autónoma de Buenos Aires Impresión en Argentina: Imp. El Diario del Viajero.

Norita Cortiñas, rebeldemente tierna a la hora de luchar

Por Carlos Aznárez

La noticia tan temida finalmente llegó. Se nos fue Norita Cortiñas, Madre de Plaza de Mayo-Línea Fundadora, pero por sobre todo Madraza de todos y todas los que seguimos creyendo en la Revolución y el Socialismo. Se marchó un jueves, no por casualidad, sino como símbolo de esos tantísimos jueves que la vieron rondando la Pirámide de Mayo. Claro que diremos una y mil veces que ella no ha muerto, sino que ha sido sembrada en la tierra de esa Plaza que la tuvo como protagonista desde hace más de cuatro décadas, siempre peleando por los 30 mil, pero también por las y los que desaparecieron y fueron asesinados en estas democracias contaminadas.

A partir de hoy, ni dudarlo, estaremos un poco más solos y solas, justamente en un tiempo donde los peores males parecen abatirse sobre Argentina con la llegada de una ultraderecha devastadora.

En estos tiempos dificiles de guerra imperial, de uniformados disciplinadores en las calles del mundo, de comprobación de lo que ya sabíamos, que el capitalismo es muerte y no tiene escrúpulos para seguir matando, se hace imprescindible hacer un homenaje necesario y que nos ponga a todas y todos en sintonía con lo que significa un símbolo de lucha fundamental que aprendimos a querer y seguiremos invocando en días duros pero también en las pequeñas victorias.

Norita. Madre de Plaza de Mayo con mayúsculas, a partir de aquel momento aciago de abril del 77 en que la patota militar secuestraba y hacía desaparecer a tu adorado hijo Gustavo, y vos, como una tigra que defiende a sus cachorros, saliste a buscarlo removiendo cielo y tierra, hasta que el 30 de abril de ese mismo año comenzaste a marchar en la Plaza y no te detuviste jamás.

Diminuta y poblada de ternura, te fuiste convirtiendo, a punta de dar ejemplo - como pedía nuestro admirado Che- en una batalladora constante, con el pañuelo blanco, inmaculado, como estandarte frente a los opresores.

Jamás le regalaste esa herramienta tan importante como es la autonomía, a aquellos que con cantos de sirena intentaron cooptar tu trayectoria y la de tantas luchadoras. Si hay algo que te destacó a lo largo de los años, es que no sucumbiste nunca ante los cantos de sirena de gobiernos, partidos ni testafe-



rros de la politiquería. Ninguno de estos estamentos, pudo con tu discurso digno, comprometido, consecuente.

No faltaste ni un jueves a la Plaza que las hizo mundialmente admiradas y cuando algunas creyeron que ya no eran tiempos de resistir, redoblaste tus esfuerzos para denunciar los atropellos a los más necesitados, sin dejar de reconocer a la vez, porque no te encerraste nunca en un discurso dogmático, lo que a tu entender eran avances o victorias parciales dentro del campo de los derechos humanos con respecto a los años de la dictadura. Pero te plantaste, coherente, para recordar que también se violan eso derechos cuando crecen los

crímenes del «gatillo fácil» o de la desnutrición o mortalidad infantil en provincias donde los gobernadores siguen actuando como señores feudales.

De la misma manera, estuviste siempre al pie del cañón cada vez que había un conflicto social, un desalojo o una ocupación de una fábrica que había sido abandonada por sus patrones y era recuperada por sus trabajadores, no dudaste ni un instante en ponerte del lado de los pueblos originarios, constantemente perseguidos. Así abrazaste a los mapuche o te plantaste desde la primera hora acompañando a los hermanos Qom y Wichi a los que no solo se despoja de sus tierras sino que se los mata por desnutrición.

Tu fuerza arrolladora, querida Norita no se demostró sólo dentro de nuestras fronteras. Recorriste el mundo denunciando primero a la dictadura asesina, pero también en apoyo hacia los que pelean o los que sufren la represión de sus respectivos gobiernos. Así llegaste, junto con Pérez Esquivel a Haití, cuando nadie quería hablar de ese país tan machacado por el imperialismo y sus seguidores. También marchaste con las mujeres de la resistencia hondureña, dejando claro que la voz del pueblo es la única que debe ser escuchada a la hora de embestir a la dictadura y su actual variante continuista.

Tuvimos la suerte de compartir con vos una de tus visitas militantes a Chiapas, en apoyo a los zapatistas del EZLN y comprobar, una vez más, cuanto y cómo te quieren los de «más abajo y a la izquierda». No dejaste tampoco de apoyar la causa del pueblo palestino, la de los independentistas vascos y catalanes o de reclamar para que el Imperio y la OTAN no siguiera masacrando a las poblaciones de Iraq, Afganistán, Libia o el pueblo kurdo.

En ese derrotero, advertiste mucho antes que sucediera que había que prepararse para luchar contra el fascismo que se avecinaba con Milei y sus secuaces. Y cada jueves en la Plaza de ese diciembre caluroso volviste a repetir que debíamos hacer todo lo posible para que no destruyan todo lo conquistado con lucha. Ya en silla de ruedas, te acercaste como siempre, a cada una de las movilizaciones que sucedieron. contra esta dictadura institucional, desde el 20 de diciembre en adelante.

Quien te quita lo bailado, querida Norita, con tus 94 en la mochila guerrera y ese puño levantado con el pañuelo verde feminista o con el kufiyeh palestino hablando contra el sionismo frente a la embajada de los genocidas, peleando por el agua, por la tierra, por la vida contra la muerte que se disfraza de mil maneras en estos tiempos.

Honor y Gloria a vos, compañera Nora Cortiñas, por ser generosamente solidaria, valientemente antiautoritaria y rebeldemente anticapitalista, antiimperialista y antipatriarcal. Con tu ejemplo, ratificaste diariamente que sólo aquellas y aquellos que luchan toda la vida son los y las imprescindibles.

Hasta la Victoria Siempre, Norita.